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Cotação Dólar - real

R$ 5,45

Cotação eUrO - real

R$ 6,59

Gasolina

R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 19º

estado repassa R$ 4,7 mi 
ao NM para reforço da 
vigilância em Saúde

Cimams e Fadenor buscam 
alternativas para pandemia 
em reunião virtual 

Amams pede a deputados 
ações mais urgentes para 
amenizar a pandemia

Marcelo Freitas discute ações para melhoria 
da saúde pública de Brasília de Minas

DIVULGAÇÃO

Sugestão de Santiago é acatada e 
taxa florestal é incluída no PL

o deputado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) participou de reunião em Brasília de Minas na segunda-feira (26) com vere-
adores, secretários e o prefeito da cidade, Marcus Vinícius, com objetivo de discutir melhorias para a saúde pública da cidade. Também 
esteve presente na reunião, o superintendente da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio e Silva.

Durante videoconferência realizada pela 
Associação Mineira de Municípios (AMM), na 
manhã de ontem (27/04), e coordenada pelo 
Presidente Julvan Lacerda, prefeitos e deputa-
dos da bancada federal mineira da Câmara dos 
Deputados discutiram várias pautas de inte-
resse do Estado e da população mineira, com 
atenção especial à saúde. Prefeitos de todas as 
regiões do estado participaram da videoconfe-
rência, além dos deputados mineiros.

Montes Claros cria 
escala para retorno 
das aulas presenciais

o prefeito Humberto Souto publicou o 
Decreto 4204, no diário oficial de ontem (27), 
onde define a escala e cronograma do retorno 
presencial dos serviços educacionais. o curioso 
é que desde segunda-feira, as escolas começa-
ram a receber os alunos, principalmente do en-
sino infantil, conforme orientação do Sindicato 
das Escolas Particulares. Porém, o novo decreto 
desagradou o Movimento Mães de Alunos, pois 
segundo Aline Bastos, afirma que “o Movimen-
to de Pais que comemorou a alteração do de-
creto 4167/21.

Vereadores criticam 
retorno das aulas 
presenciais em Moc

Sindicato distribuirá 30 
toneladas de hortifrútis 
aos comerciários

o relator do Projeto de Lei (PL) 2.442/21, que 
institui o Recomeça Minas, plano da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) para incentivar 
a recuperação econômica do Estado, acatou a su-
gestão do deputado Arlen Santiago e incluiu a taxa 
florestal no plano. 
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Segundo o parlamentar, a medida 
incentivar a recuperação econômica do 

Estado

Maurício Sérgio, superintendente da Santa Casa de Montes Claros; Marcus Vinícius, prefeito de Brasília de Minas 
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Ex-sEnadora volta ao 
sEnado

A ex-senadora Heloisa Helena (foto) ficou de fora da Câmara Mu-
nicipal de Maceió, onde disputou uma cadeira e foi derrotada. Agora, 
está de volta ao Senado e acaba de ser nomeada para a Liderança da 
oposição e vai ganhar um salário de, quase, R$ 11 mil. Heloisa Hele-
na é da Rede, que é o mesmo partido do senador Randolfe Rodrigues 
com quem a ex-senadora vai trabalhar.

Lutar até o fim

o deputado federal Marcelo Álvaro Antônio pretende lutar “até 
fim” para impedir que o senador Renan Calheiros seja confirmado 
como relator da CPI da Covid. Ele chegou a ir à Procuradoria-Geral 
da República” para tentar impedir Calheiros de assumir a relatoria. 
Está prevista para hoje a primeira reunião da CPI para eleição de 
seus membros. A Justiça Federal determinou que Renan Calheiros 
não assuma a relatoria da CPI, atendendo a um pedido da deputada 
Carla Zambeli. o senador pretende apresentar recurso e considerou 
a decisão uma intromissão indevida.

fura fiLas e faLhas graves na 
vacinação

Com os levantamentos e a investigação sobre os fura-filas da va-
cina contra a Covid-19 no governo de Minas, a constatação é que, 
segundo o presidente da CPI no Legislativo mineiro, deputado João 
Vítor Xavier, está cada vez mais claro que, de fato, aconteceu proces-
so de furar fila e falhas graves no processo de vacinação. A partir de 
agora, o trabalho dos deputados é o de identificar os responsáveis. A 
vacinação de trabalhadores do Legislativo também é investigada, bem 
como o caso do deputado estadual Professor Irineu (PSL), imunizado 
em Betim, na região metropolitana, mesmo fora da faixa etária con-
templada à época.

cada um com sua agonia: em sP, 
governador doria encara duas cPis 

No dia em que as atenções estão voltadas para a CPI da Covid no 
Senado, em São Paulo a aflição do governador João Doria não é me-
nor que a do presidente Jair Bolsonaro. É que Doria enfrentará não 
apenas uma, mas duas CPIs de uma vez, na Assembleia Legislativa. 
Na Alesp, começam a funcionar nos próximos dias a CPI dos Benefí-
cios Fiscais, sobre Doria aumentar impostos em plena pandemia, e, 
sobretudo a CPI da Dersa, investigação barra pesada de corrupção 
do PSDB paulista. A informação é da Coluna Cláudio Humberto, do 
Diário do Poder.

Estatal de rodovias, a Dersa tem sido apontada em várias inves-
tigações como fonte de corrupção em governos do PSDB paulista.

Doria terá de enfrentar duas CPIs em um momento de fragilidade 
política, tanto quanto Bolsonaro no âmbito da CPI da Covid.

Propostas pelo PT em 2019, as CPI enfrentaram 32 horas de fila de 
assessores do PSDB impedir sua instalação. Foram adiadas para 2021. 

Presidente sanciona, com vetos, Lei 
que cria o Programa Pró-Leitos

o presidente Jair Bolsonaro sancionou, com vetos, a lei que bus-
ca disponibilizar mais unidades de internação com a instituição do 
Programa Pró-Leitos ao possibilitar às pessoas físicas e jurídicas con-
tratarem leitos clínicos e de terapia intensiva (UTI) da rede privada 
em favor do Sistema Único de Saúde (SUS) para atendimento de pa-
cientes com Covid-19. 

A lei foi sancionada com um veto parcial por inconstitucionalida-
de e interesse público no dispositivo que previa que as pessoas físicas 
e jurídicas que declaram o imposto de renda na modalidade Lucro 
Real e que aderissem ao Programa Pró-Leitos poderiam deduzir o 
valor investido na contratação de leitos clínicos e de terapia intensiva 
da rede privada de saúde para uso do SUS do seu imposto de renda 
referente ao ano-calendário 2021. Estabelecia, ainda, que o impacto 
orçamentário decorrente desta lei fica limitado a R$ 2,5 bilhões.

Também foi vetado, por contrariar o interesse público, dispositivo 
que determinava que em cada estado seria automaticamente suspen-
sas as cirurgias eletivas nos hospitais públicos e privados sempre que 
os leitos atingissem a taxa de ocupação de 85%, na forma da lei, com 
exceção dos procedimentos relacionados à oncologia e à cardiologia.

PreocuPação com a cPi

Com o início dos trabalhos da CPI da Covid nesta terça-feira, os 
aliados do presidente Jair Bolsonaro não escondem a preocupação 
com o que está por vir. Por isso têm procurado alguns políticos como 
o ex-presidente José Sarney. Antes dele, o próprio presidente Jair 
Bolsonaro ligou para o governador de Alagoas, Renan Calheiros, fi-
lho de Renan Calheiro, que deve assumir a relatoria da CPI. o filho 
teria procurado tranquilizar o presidente alegando que o pai é expe-
riente, sereno e incapaz de cometer uma injustiça. 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A onda do meio da pirâmide

Com pandemia, líderes têm que estar preparados 
para realizar mudanças com resultados e 
engajamento em suas empresas (parte 1)

Brasil: o país sem lei J.A.PUPPIO
eMPReSáRIO e AUTOR dO LIVRO “IMPOSSÍVeL é O 

qUe NãO Se TeNTOU”

GAUdÊNCIO TORqUATO
JORNALISTA, eSCRITOR, PROFeSSOR 

TITULAR dA USP e CONSULTOR POLÍTICO

NIVIANI RUdeK
dIReTORA de OPeRAçõeS dA GATewARe

o clima eleitoral estará mais 
elevado nos próximos meses, 
mesmo que as aflições sociais 
com a pandemia se estendam até 
o fim do ano e continuem a influir 
na agenda política de 2022. A in-
ferência se faz oportuna: o coro-
navírus será o grande eleitor em 
outubro do próximo ano. E mais: 
servirá para elevar o tom da tuba 
de ressonância que se formará 
nos próximos tempos, adensando 
o fenômeno social que vimos por 
ocasião da polarização entre Bol-
sonaro e o PT em 2018.

Inicialmente, é oportuno mos-
trar que se viu por aqui no último 
pleito um conjunto de situações 
assemelhadas ao quadro eleitoral 
norte-americano, com a eleição 
de Donald Trump. Thomas Frank, 
respeitado analista político, argu-
menta que o megaempresário foi 
eleito por “conservadores em um 
movimento de contrarreação”. 
Nesse rolo compressor social, 
movido à contrariedade em rela-
ção ao status quo, reuniram-se 
norte-americanos brancos, par-
cela da classe operária, parcela 
das classes médias, faixas que 
sentiram perda de status e de 
renda.

A raiva, indignação, a cons-
tatação de que o bolso se esva-
ziava, não dando para cumprir 
obrigações com a família – ali-
mentação, saúde, educação – 

motivaram a identificação des-
ses grupos com Deus, com as 
Forças Armadas e com os valores 
pátrios, principalmente aqueles 
com foco na defesa do emprego 
e contrários à invasão do terri-
tório por estrangeiros. Afastan-
do-se de suas associações de re-
ferência, aquelas que defendiam 
seus interesses, refugiaram-se 
numa uma asa do partido republi-
cano. Deu no que vimos, Trump 
na Casa Branca.

Por aqui, os sentimentos difu-
sos confluíram para a via conser-
vadora, onde se abrigam núcleos 
religiosos, com destaque para os 
credos evangélicos, as Forças Ar-
madas e a defesa dos eixos cen-
trais da família, sob um clima 
geral de rechaço ao lulopetismo, 
cuja identidade ficou intensamen-
te rompida e suja ante os escân-
dalos da operação Lava Jato mas-
sivamente expostos pela mídia 
nacional. Bolsonaro canalizou a 
contrariedade, transformando-se 
em extensão dos contingentes 
que se mostravam dispostos a 
“aceitar tudo contra o PT”. o ca-
pitão não foi eleito por suas quali-
dades, mas pelos erros e defeitos 
de outros.

Em 2022, a polarização voltará 
a se repetir? Lembrando que, em 
política, tudo é possível, é mais 
plausível, porém, acreditar que 
o cenário terá matizes diferentes. 

Uma análise sobre a realidade: o 
governo Bolsonaro não tem en-
tregue o que prometeu. A mudan-
ça política, conceito inspirador 
de todos os governos, não se re-
alizou. o acordo com o Centrão 
lembra o mesmo tipo de compro-
misso de administrações passa-
das. o presidente, em vez de mo-
derar e modular sua linguagem e 
adotar uma postura de equilíbrio 
e harmonia, é fator de permanen-
te tensão. Parece governar apenas 
para sua base.

ora, no vácuo que se reabre 
no meio social, os mais espertos 
sobem aos palanques com o ve-
lho-novo discurso da esperança. 
Lula, o metalúrgico, de réu se 
transforma em vítima. E ganha 
alta visibilidade, mostrando-se 
(quem diria!) a voz do bom sen-
so. Tudo voltará à estaca zero em 
matéria de seus processos, mas a 
impressão que perpassa na socie-
dade é a de que Lula é inocente, 
vitimizado pelo ódio do ex-juiz 
Sérgio Moro a ele. Mas o rio não 
correrá em sua direção como em 
2002 e 2006. Hoje, mesmo o 
STF imprimindo a marca de sus-
peito em Sérgio Moro, será com-
plicado para Lula vestir o manto 
de candidato. As águas são outras.

Nesse ponto, convém levan-
tar o painel de fundo que acolhe 
o “animus animandi” nacional. 
Percorre os estratos da pirâmide 

social um sopro que varre o déjà 
vue, a sensação de coisa dita e 
repetida, os velhos e novos es-
cândalos, antigas promessas em-
baladas no celofane da mentira, 
refrãos e slogans batidos. Portan-
to, como em 2018, constata-se 
intensa indignação. o cobertor 
social, geralmente agasalhador, 
mostra-se curto. A lengalenga go-
vernamental não para de cantar 
loas ao próprio umbigo.

A vontade de passar uma bor-
racha não terá como foco apenas 
um lado, com tiros em uns e li-
vrando outros. Todos serão alvo. 
Portanto, lulopetismo e bolsona-
rismo serão cara e coroa de uma 
moeda que perde valor. o nível de 
consciência crítica subiu alguns 
centímetros. Classes médias (B e 
C) formarão um remoinho com 
força para mover as águas das 
margens. os núcleos organizados 
– a miríade de organizações não 
governamentais, principalmente 
as de profissionais liberais (médi-
cos, advogados, economistas, en-
genheiros, enfim, os integrantes 
das forças produtivas), atuarão 
na linha de frente, construindo 
uma gigantesca fortaleza, de onde 
emergirão inputs e ecos do pensa-
mento social.

Essa é a razão que nos leva a 
enxergar um ponto no meio do 
arco ideológico capaz de agluti-
nar a vontade da maioria.

A pandemia trouxe um cenário 
de mudança geral para a socie-
dade e, para o mundo corpora-
tivo, não foi diferente. Diante da 
necessidade de tantas transfor-
mações com o atual momento, 
o papel do líder na empresa se 
tornou ainda mais estratégico. 
Ainda que com adaptações, a li-
derança em uma empresa tem se 
mostrado cada vez mais essencial 
no sentido de provocar as mudan-
ças necessárias para a atuação da 
empresa não apenas em projetos 
específicos, mas em relação ao 
funcionamento de todas as suas 
atividades. Essa função também 
passou a exigir novas capacidades 
e habilidades para conduzir os co-

laboradores no atual cenário. 
Uma pesquisa da consultoria 

olivia com 150 executivos de sete 
países da América Latina apon-
tou que para 63% deles a crise 
acelerou transformações dentro 
da empresa. Entre as princi-
pais competências necessárias 
apontadas para os líderes estão 
a criatividade (67%) e a gestão 
de mudanças (59%). Entre os 
principais processos a serem 
desenvolvidos está a liderança 
de equipes virtuais (68%) e en-
tre os desafios a habilidade para 
gestão virtual de equipes (58%) 
e a manutenção do engajamento 
da equipe (57%).

o fato é que a pandemia tem 

provocado uma transformação 
no mundo corporativo com 
grande agilidade e, portanto, se 
fazem ainda mais necessários lí-
deres que consigam lidar com o 
dinamismo das mudanças, com 
a possibilidade de integrar suas 
equipes mesmo à distância e ain-
da conduzir processos que ofere-
çam resultados para as empresas. 
Afinal, com as transformações 
contínuas, é preciso estar prepara-
do para mudar os rumos de ideias 
e projetos e até mesmo de planeja-
mentos necessários para a empresa 
de forma organizada e ágil.

A gestão de mudanças apontada 
na pesquisa visa reduzir o impacto 
das novidades, diminuindo a resis-

tência dos colaboradores e trazen-
do maior engajamento. Mas esse é 
um processo longo, que exige um 
trabalho em equipe e muito pre-
paro por parte dos líderes. E isso 
não vale apenas para o presiden-
te ou diretores de uma empresa, 
mas também para gerentes, coor-
denadores ou mesmo líderes em 
pequenos grupos ou em projetos 
pontuais.

Baseado em um levantamento 
da empresa Prosci, trago algu-
mas competências que os líderes 
precisam desenvolver e que são 
essenciais para a gestão de um 
projeto ou mesmo do dia a dia das 
equipes ou da empresa como um 
todo.

Atendimento na palma da mão VANeSSA eVANGeLISTA RAMOS ROTHeRMeL
PReSIdeNTe dA FUNdAçãO CeLeSC de SeGURIdAde SOCIAL 

(CeLOS) 

Para administrar com eficiência 
os recursos da entidade em prol 
de seus beneficiários, ainda mais 
em tempos de pandemia, em que o 
isolamento social é a principal arma 
contra o contágio da Covid-19, a 
CELoS tem orgulho em lançar um 
novo produto aos usuários dos pla-
nos de saúde da Fundação Celesc de 
Seguridade Social (CELoS). o “Ce-
los Saúde com Você” é um progra-
ma que oferecerá atendimento em 
saúde por meio do telefone e apli-
cativo, durante 24 horas por dia. o 
programa não precisará de adesão, 
nem terá custo adicional.

Por meio de uma central clíni-
ca, o beneficiário poderá tirar suas 

dúvidas e receber instruções para 
a melhoria da saúde, tendo foco 
na prevenção e no autocuidado. o 
atendimento será feito por enfer-
meiros especializados em urgência 
e emergência, com suporte médico 
a qualquer momento, diminuindo 
a necessidade de deslocamento a 
uma unidade de saúde ou mesmo 
hospital.

Importante frisar que, tanto 
para dúvidas sobre determinadas 
patologias, medicamentos e vaci-
nas, quanto para questionamentos 
sobre dores, alterações gastroin-
testinais, pressóricas, respiratórias 
e cardiovasculares, não será feita a 
prescrição de novo medicamento. 

o paciente será instruído ao auto-
cuidado, como por exemplo, a uti-
lização de medicamento de costume 
para sanar uma crise. Em casos de 
intercorrências de saúde considera-
das graves, a equipe indicará a pro-
cura por um especialista e seguirá 
monitorando o caso, periodicamen-
te, até a estabilização do quadro de 
saúde do paciente.

o programa também oferecerá 
gerenciamento de pacientes crônicos, 
submetidos a doenças como depres-
são, diabetes, asma, bronquite e hiper-
tensão. Além do telefone, o benefici-
ário contará com um novo aplicativo 
de Saúde: AxisHealt, por meio do qual 
será possível participar de chat com 

especialistas e coachings de saúde. o 
programa está sendo implementado 
em parceria com a AxisMed, empresa 
com quase 20 anos de experiência em 
gestão de saúde. A expectativa é de 
que aproximadamente 70% dos casos 
atendidos por meio da central clínica 
sejam resolvidos sem a necessidade 
de deslocamento para atendimento 
presencial.

Em tempos difíceis é gratifican-
te poder oferecer o programa nesta 
gestão, principalmente ao pensar na 
comodidade e na segurança que es-
taremos proporcionando às pessoas. 
Acreditamos que o programa trará 
conforto e economia a todos os be-
neficiários.

os sistemas constituídos, o Exe-
cutivo, o Legislativo e o Judiciário 
atuam dentro da lei e da ordem e 
mesmo assim, as coisas não se alte-
ram, ou a Câmara dos Deputados 
dificulta o processo para a ordem 
não ser cumprida, ou o Supremo 
garante que a ordem não será cum-
prida. Mas as reformas que são obri-
gação do Congresso Nacional con-
tinuam paradas há mais de 2 anos.

Quando o presidente da Repú-
blica vai determinar uma ação cole-
tiva, o supremo tribunal determina 
que os governadores e prefeitos é 

que devem tomar a iniciativa, des-
considerando o presidente.

Embora a nossa lei maior, a 
Constituição brasileira, diga que 
os deputados tem como função do 
parlamentar apresentar projetos de 
lei, de decreto legislativo, de resolu-
ção, e proposta de emenda à Cons-
tituição Estadual e avaliar aqueles 
encaminhados por outros deputa-
dos, pelo governador, Poder Judici-
ário, Ministério Público, Tribunal de 
Contas e pelos cidadãos, na prática, 
o Supremo ignora a constituição e 
determina o contrário. Assim, todos 

continuam mandando e ninguém 
obedece.

o único sujeito, o cidadão brasi-
leiro, aquele que paga todos os im-
postos é o que não pode falar, mas 
que é obrigado a votar.  E votar em 
uma urna de mentirinha, eletrôni-
ca, que não é usada e nem aceita em 
nenhum país do mundo mas, o su-
jeito que votou de mentirinha, tem 
que pagar todo e qualquer imposto 
que os que mandam, mas não obe-
decem, colocam.

Na verdade, lamentamos que o 
nosso País se tornou lá fora o País 

da mentirinha, pois as notícias que 
são divulgadas, empobrecem nos-
sa moral de País. Vejamos alguns 
exemplos da nossa história recente:

o senador que foi flagrado com 
dinheiro na cueca é solto e volta 
ter emprego de senador  deputado 
que foi filmado passando a mão no 
traseiro da sua colega é absolvido 
A deputada que mandou matar 
seu marido recebe como punição 
30 dias de afastamento E a nossa 
maior preocupação é ver o Brasil 
derrotado e os bandidos de sempre 
vitoriosos.
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Vereador tem meta para recuperação 
de estradas

Presidente apela ao chefe do 
Executivo que desburocratize 
água e luz na construção civil

3pOlítica

tu conheces vereador macaco

Espia só que babado de arrasar 
quarteirão... Um dia desses o meu 
coleguinha estava proseando com 
um nobre Edil que é gente da me-
lhor qualidade e seriíssimo... E aí 
alguém fez um elogio a ele e se 
limitou a dar um sorriso e afir-
mou com todas as letras que está 
vivendo a fase do macaco... ou 
seja, toda paixão que vier a ele se 
diverte e pronto e o negocio é fa-
zer festa e deixar  para lá toda for-
ma de  preocupação a mais... Mas 
fase a do macaco é quando se tem 
neto e vive tentando fazer graci-
nha para ele... E ao que me parece 
ele não aparenta ter a idade que 
tem... É novinho... Pena que eu 
só posso contar o milagre... Mas 
o santo jamer... Nem pensar, san-
ta... Ui. Edil macaco é... Tá...

 
freira tem cólica e nasce 

neném

Há. Há. Há... Eu estou rindo 
porque a situação é simplesmen-
te inédita... Espia Só... Uma freira 
de 32 aninhos começou a passar 
mal de cólica e tomou um reme-
dinho e neca de pitibiriba de pas-
sar a dor... Aí ela foi levada para o 
pronto socorro e chegando lá eis 
a surpresa... A Madre jovem era 
por demais sapeca e não tinha có-
lica nenhuma... Ela estava grávida 
mesmo e nasceu um bebezinho... 
Ela inicialmente jurou surpresa e 
não sabia com aquilo aconteceu... 
Afinal era uma religiosa que tinha 
feito votos de castidade... Mas os 
médicos ensinaram para ela e aca-
bou lembrando... Mas que coisa 
mais esquisita... os religiosos es-
tão deixando a desejar, né não?

 
tu sabes o que é classe 

inexistente?

Pois eu sempre te digo... Que 
alguns nobres edis... Sempre 
inovam para o deleite do meu 
amiguinho Cotoquinho... E agora 
quem resolveu inovar o seu dis-
curso... Foi o idoso e  sexy simbol 
da câmara municipal... o homem 
das pernas mais cabeludas de 
todo esse mundão sem porteira 
de meu Deus... Ele se empolgou 
e disse que existem classes a b c 
d e... E até inexistente... Ué como 
que é isso? Cotoquinho tadinho 
ta lá no banheiro se contorcen-
do para entender essa classe... 
Que tipo de gente habita nela? 
Alguém, por favor, pode me dizer 
a resposta? É... Parece que não 
saberei... Mas é um edil dos mais 
joiados e competentes... Ele sabe 
tudo.

 
textinho ou historinha 

cretininha

o melhor mesmo é nós passar-
mos ao filé da coluna que é ler o 
nosso textinho cretininho que é 
altamente recomendado para to-
dos os brasileiros que pensavam 
que iriam comprar caranguinhos 
populares e que os trabalhadores 

enfim teriam... Ficaram frustra-
dos  e agora lendo o textinho 
ficará alegrinha e esquece essa 

utopia... Né? olha só um dia um 
hominho muito sapeca (no bom 

sentido) estava numa sauna... 
Num clube de classe média alta... 
E nisso um aparelhinho que toca 

e fala disparou a campanhia... 
Ele muito irritado atende... E 
uma mulher começa a falar... 

Benzinho... Estou fazendo com-
pras e tem um casaco de vison 

que custa  oito mil merrequiha... 
Posso comprar... Ele diz claro... 
Novamente ela diz... Tem uma 
Mercedes que está em promo-

ção... Posso comprar... Ele diz... 
Claro querida... E, por fim, ela 
volta a dizer... Querido tem um  
anel de brilhante solitário biito 
demais e custa só 20 mil merre-
quinha... Posso comprar e  ele 

diz sem problema... E quando a 
mulher desliga, ele grita... “Ei... 

de quem é esse celular?!”... 

Vereador liga para alguém que 
teria ido para cidade dos pés juntos

Um dia desses... Acontecia a 
reunião normalmente... E eis que 
um jornal passava de mão em mão 
e trazia uma barrigada de um colu-
nista... (barrigada é quando alguém 
da uma bicuda... um fato que não 
aconteceu) de que uma pessoa co-
nhecida tinha ido para a cidade dos 
pés juntos... E um edil que é homem 
de ação e não somente de palavra... 
Pegou logo o seu bichinho que toca 
e fala e ligou para o mortinho... E eis 
que para a surpresa dele... A voz que 
deveria estar no além respondeu... E 
foi nesse momento que ele certificou 
que o hominho em questão não ti-
nha ido para cidade dos pés juntos... 
E que ele estava vivinho da Silva Xa-
vier... Eita menino sabido sô... Mas já 
pensou que o mortinho falasse?

 
Liberdade de expressão

Eu digo que gosto de azul e que 
amarelo é feio... Pronto... Ai já vem 
alguns amantes do amarelo dizer que 
estão sendo discriminado... ora... 
ora... Por favor, me economize... 
Poupe-me... Eu gosto do que gosto 
e pronto... Se acho loira biita... Mo-
rena gostosa e ruiva nem tanto é pro-
blema sexual meu e até os meninos 
excessivamente alegres ficam revolta-
dos quando alguém diz que não con-
corda com o seu jeito espalhafatoso 
de agir... ora... Discriminar é xingar... 
ofender... E isso serve para qualquer 
pessoa e não algumas... Temos que 
acabar com a neura de você não gos-
tar de alguém e a pessoa ficar ofendi-
da... Senão vão processar quem não 
gosta do Sapinho...

 
cotoquinho e seu ídolo

Pois então minha gente não é que 
agora Cotoquinho está mais feliz do 
que pinto no lixo e tem um grande 
motivo... É que ele encontrou alguém 
a sua altura e que virou o seu ídolo... 
Trata-se do asiático Khagendra Magar 
de apenas 18 anos e é que é o menor 
homem desse mundão sem porteira 
de meu Deus... Ele mede exatamente 
67,8cm e pesa menos de 10 quilos... 
Aí tu já viu, né... Cotoquinho está se 
sentindo um gigante com os seus 90 
cm e agora quer a todo custo conhe-
cer o novo amigo... Para Cotoquinho 
ele é seu herói... Já que figura do 
livro dos guines... Mas Cotoco vem 
daquela terra lá do Piauí que tem os 
homens de lá são pequenininhos e 
Cotoco se acha né?

 
mãe afoga gato da filha

Pois não é seu menino que exis-
tem pessoas para todo gosto nesse 
mundão sem porteira de meu Deus? 
Pois uma mulher que tem duas fi-
lhas... Uma de 13 e outra de 15 ani-
nhos... Pegou o gatinho... De quatro 
patas mesmo... E que mia e tudo... E 
jogou na máquina de lavar... Ligou  
a máquina e obrigou a filhas a assis-
tirem o bichaninho ir para a cidade 
dos pés juntos... Ele protestou... Gri-
tou... Mas não teve jeito... Ele partiu 
mesmo... Nem mesmo as sete vidas 
a que tem direito o salvou... Ele de-
morou exatamente dez minutos para 
partir... Mas com muito protesto... A 
entidade protetora dos animais pro-
cessou a mulher que fez isso para pu-
nir as filhas desobedientes... Doidera 
ai é mato...

 
montei no Porco

Bem... Eu vou embora vou picar 
a mula... Deitar o cabelo... Cair no 
capinado e montar no porco, mas 
eu volto amanhã se Deus quiser... E 
lembrem-se: “confia no Senhor total-
mente  e não estribe nos seus conhe-
cimentos”. Para pensar mesmo.

fuso de hoje - Alguns secretários 
Municipais que se acham e se man-
tém longe do povo e depois as urnas 
os punem vão chorar na cama que é 
lugar quente... Xô coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia - o nobre e inter-

nacional Edil conhecido na Europa e 
Vila Nova de Minas como Soter Mag-
no que o seu discurso condiz com 
seu discurso e é gente da melhor 
qualidade e competência sobra... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!
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Projeto inclui guardas municipais no Sistema
Nacional de Trânsito

Última

A Câmara analisa o Projeto 
de Lei 5805 sistema Nacional de 
Trânsito. o projeto altera o Có-
digo de Trânsito Brasileiro (Lei 
9.503/97), que hoje relaciona 
como órgãos do sistema, por 
exemplo, a Polícia Rodoviária Fe-
deral e as polícias militares dos 
estados e do Distrito Federal. De 

acordo com o texto, competirá 
às guardas municipais executar 
a fiscalização de trânsito, autuar 
e aplicar as medidas adminis-
trativas cabíveis, por infrações 
de circulação, estacionamento e 
parada previstas no Código de 
Trânsito. 

As atribuições também in-

cluem fiscalizar, autuar e aplicar 
as penalidades e medidas admi-
nistrativas cabíveis relativas a in-
frações por excesso de peso, di-
mensões e lotação dos veículos. 
“Como agentes do poder de polí-
cia municipal, as guardas munici-
pais estariam aptas, se direciona-
das para tanto, a fazer cumprir a 

legislação e as normas de trânsito 
no âmbito municipal”, defende 
Portela. Para o parlamentar, a 
inclusão das guardas municipais 
no Sistema Nacional de Trânsito 
também poderá promover a qua-
lificação desses agentes nas ques-
tões de segurança e educação de 
trânsito.

vaLdemar soares

Na reunião de ontem na Câ-
mara Municipal, o Presidente da 
mesa diretora, Claudim da Pre-
feitura (Cidadania), disse que o 
prefeito Humberto Souto tem 
feito todos os esforços políticos 
para dar maior agilidade a eco-
nomia  local com maior rapidez 
nas documentações para que 
possam abrir os seus negócios. 
Claudim disse que o gargalo 
hoje está na construção civil e 
lembrou que o cidadão constrói 
com grandes dificuldades e, no 
momento de poder usufruir do 
imóvel, esbarra na demora ex-
cessiva e uma burocratização 
exacerbada para que obtenha a 
ligação de água e luz e o esgota-
mento sanitário. 

o presidente disse que é 
vontade do prefeito que não 
somente os detentores de imó-
veis que desejam mais agilida-
de por parte do poder público, 
mas toda sociedade; “temos que 
fazer com os benefícios do po-

der público municipal seja mais 
ágeis e levem uma resposta bem 
rápida para  o cidadão que tem 
respondido bem com o  paga-
mento dos impostos e nada mais 
justo que tenhamos menos em-
pecilho para que os moradores 
sejam atendidos a contento. 
Temos ouvido muitas reclama-
ções  por parte da  população 
pelo emperramento da máquina 
pública e, por isso, cabe a nos 
do Legislativo dar toda atenção 
a esse problema que é um verda-
deiro tormento  para toda popu-
lação; e não somente ao nosso 
poder público, mas  também o 
Estadual e Federal. Como não 
podemos desburocratizar ou-
tros poderes, então que façamos 
aqui em Montes Claros,  onde o  
poder  público não intromete 
muito na vida da população e se 
temos que melhorar e podemos, 
por que não fazer? Espero que, 
nos próximos dias, melhore esse 
tipo de serviço para dar maior 
conforto a população”, frisou o 
presidente.

Arthur Lira diz que parecer sobre 
reforma tributária será apresentado 
até o dia três

o primeiro relatório da refor-
ma tributária será apresentado 
até o próximo dia 3, prometeu 
na segunda-feira (26) o presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira. o parlamentar 
divulgou a data após se reunir 

com o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, na residência ofi-
cial da Câmara, e não descartou 
a possibilidade de fatiar o texto. 
Lira disse ter enviado um ofício 
ao deputado Agnaldo Ribeiro 
(PP-PB), relator da reforma tribu-

Um dos problemas que já se 
tornaram crônicos, nesta época 
do ano, após o período chuvoso, 
e a recuperação e manutenção 
das estradas rurais, que pode 
ser saneado através de um traba-
lho criterioso desenvolvido pela 
Secretaria Municipal de Agricul-
tura. Para isso, conforme adian-
ta o vereador Valdecy Contador 
(Cidadania), ele e sua equipe 
estão fazendo um mapeamento 
e levantando todos os dados dos 
pontos críticos e repassando-os 
à secretaria que, por sua vez, já 
está se mobilizando para a exe-
cução dos serviços de patrola-
mento e cascalhamento, assim 

também para a reforma ou mes-
mo construção de pontes. 

“Mais uma vez, o parlamentar 
pede a colaboração dos morado-
res na indicação dos trechos que 
devem receber os reparos e rei-
tera que os fazendeiros, aptos a 
colaborar, devem fazer a doação 
do cascalho que vem sendo um 
dos principais entraves na manu-
tenção das vias que dão acesso 
há várias comunidades rurais”. 

“É importante frisar que a 
nossa meta sempre foi a de 
conclamar todas as autoridades 
competentes como prefeito, 
deputados estaduais e federais 
aliados a senadores, ministros 

tária na comissão especial, com 
a data limite e prometeu enga-
jamento institucional da Câmara 
dos Deputados para fazer a pro-
posta avançar. 

“Eu entreguei ao ministro um 
ofício endereçado ao relator da 
matéria, o deputado Aguinaldo 
Ribeiro, dando um prazo máxi-
mo até o dia 3 de maio, para que 
nós tenhamos acesso ao relató-
rio. Para que possamos, o Bra-
sil como um todo, discutir esse 
assunto”, declarou Lira. Guedes 
saiu da reunião sem falar com a 
imprensa. 

o presidente da Câmara acres-
centou que existe a possibilidade 
de a reforma tributária ser vota-
da de forma fatiada, com pontos 
menos polêmicos indo a Plenário 
primeiro. Lira, no entanto, disse 
que um eventual fatiamento será 
amplamente discutido entre os 
parlamentares e o governo. “Nós 
não vamos aqui, absolutamente, 
discutir qual foi a nossa conversa 
com o ministro, mas o que posso 

garantir é que nós vamos mar-
char passo a passo. Discutindo 
essa reforma pelo que nos une, 
pelo que é consensual, de manei-
ra organizada, com os líderes da 
casa, com o governo, com o rela-
tor, com o Senado”, disse. 

Apesar de ter prometido uma 
data para a apresentação do pri-
meiro relatório, Lira não se com-
prometeu com uma data para 
votação. Apenas disse que a dis-
cussão levará meses e envolverá 
“todos os atores” em torno do 
tema. Para ele, a principal virtu-
de da reforma consiste em trazer 
segurança jurídica, simplificação 
tributária e tranquilidade fiscal 
para o Brasil. “Estamos aqui ra-
tificando que o interesse da Câ-
mara é justamente voltar, discutir 
com serenidade, com transparên-
cia, amplitude, com debate claro, 
a reforma tributária que o Brasil 
tanto precisa. Isso junto com to-
dos os líderes, com o relator, o 
governo e o Senado participando 
também”, concluiu. 

e governo federal, para juntos, 
concretizar o sonho de todas as 
famílias da zona rural do muni-
cípio, que é o asfaltamento das 

importantes vias que ligam os 
distritos às principais BRs, com 
destino aos grandes centros”, 
pontuou.
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Requerimentos foram aprovados nesta terça-feira (27)
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RECOMEÇA MINAS

Sugestão do Arlen 
Santiago é acatada 
e taxa florestal é 
incluída em PL

Marcelo Freitas discute ações para melhoria 
da saúde pública de Brasília de Minas

Vereadores criticam retorno 
das aulas presenciais em Moc

Papel da Emater para agricultores 
mineiros será discutido

o relator do Projeto de Lei (PL) 
2.442/21, que institui o Recomeça 
Minas, plano da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) para 
incentivar a recuperação econômi-
ca do Estado, acatou a sugestão do 
deputado Arlen Santiago e incluiu 
a taxa florestal no plano. Com isso, 
o crédito tributário relativo às ta-
xas devidas ao Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), formalizado ou 
não, inscrito ou não em dívida ativa, 
ajuizada ou não sua cobrança, ven-
cido até 31 de dezembro de 2020, 
ganhará novas formas de parcela-

mento e prazos para sua quitação, 
causando alívio nas contas dos pro-
dutores rurais.

A Taxa Florestal é uma cobran-
ça que leva em conta a medida do 
produto ou subproduto florestal a 
ser apurado com a intervenção am-
biental requerida.

Arlen Santiago busca também a 
aprovação de outra emenda, elabo-
rada pelo deputado Duarte Bechir 
(PSD), que tenta adicionar ao proje-
to a conversão dos valores devidos 
a título de multas aplicadas em au-
tos de infração ambiental em finan-

ciamento de projetos cujo objeto se 
relacione a medidas de controle e 
reparação ambiental. Se aprovada 
a emenda contempla produtores 
autuados nos últimos cinco anos, 
contando a partir da aprovação da 
Lei, sendo o parcelamento mensal, 
igual e sucessivos. Como justifi-
cativa, Santiago apresenta multas 
em que, muitas das vezes, o valor 
chega a ser até 10 vezes superior ao 
imóvel multado, sobretudo em pro-
priedades do Norte e Noroeste de 
Minas e nos Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri.
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o retorno das aulas presenciais 
em Montes Claros, mesmo sem 
a vacinação dos profissionais de 
educação, foi criticado na reunião 
ordinária de ontem da Câmara de 
Vereadores. Dando continuidade 
ao plano municipal Avança Moc, 
o decreto de n° 4204 publicado e 
divulgado no dia 26 de abril, prevê 
o retorno das atividades presen-
ciais dos serviços educacionais, na 
rede privada e pública. Durante 

a reunião vereadores mostraram 
preocupação com o retorno. Para 
os parlamentares Daniel Dias (PC-
doB), Marlus do Independência 
(PT), Iara Pimentel (PT), Raimundo 
Pereira (PDT), o momento requer 
cautela.

De acordo com o decreto, o ní-
vel maternal e infantil deverá retor-
nar imediatamente, o fundamental, 
a partir do dia 3, já o ensino médio 
a partir do dia 10 de maio. Superior 
e pós-graduação, juntamente com 
as escolas de idiomas e similares 

deverão retornar a partir do dia 17. 
A partir do dia 24 de maio aconte-
cerá um revezamento entre os alu-
nos, podendo comparecer somen-
te 50%, em cada dia, para as aulas 
presenciais, e os demais alunos irão 
acompanhar virtualmente.

o presidente da comissão da 
educação, Daniel Dias (PCdoB), 
alertou para o grande número de 
pessoas que ainda não foram imuni-
zadas. Destacou também a preocu-
pação com a primeira modalidade 
liberada - o ensino maternal e infan-

til. Neste nível, segundo o vereador, 
o contato é direto, diferente dos 
demais, que já são crianças e ado-
lescentes. Lembrou que a Casa soli-
citou desde fevereiro a imunização 
para os profissionais da educação. 
‘’A vacinação é o principal ponto 
para o retorno das aulas. Vidas não 
voltam e não podemos perder nos-
sos profissionais’’, finaliza Daniel.

os vereadores Marlus Mendes e 
Iara Pimentel (ambos do PT), se po-
sicionaram totalmente contra o re-
torno, segundo eles, precisamos de 

o deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) parti-
cipou de reunião em Brasília de 
Minas na segunda-feira (26) com 
vereadores, secretários e o prefei-
to da cidade, Marcus Vinícius, com 
objetivo de discutir melhorias para 
a saúde pública da cidade. Tam-
bém esteve presente na reunião, 
o superintendente da Santa Casa 
de Montes Claros, Maurício Sérgio 
e Silva. Segundo o parlamentar, 
além de ampla discussão sobre o 
sistema de saúde, também foram 
apresentadas demandas de obras 
estruturantes para o município. 
“Estamos empenhados em buscar 
ações e recursos para que toda 
a população tenha atendimento 
digno e de qualidade. o Hospital 
Municipal Nossa Senhora Santa-
na é referência regional e atende 
moradores de Brasília de Minas e 
toda a sua microrregião, que tem 
aproximadamente 26 municípios. 
A nossa ideia é fazer com que o 
hospital tenha condições de viabi-
lidade, para toda população com 
dignidade, eficiência e qualidade 
dos serviços prestados”, declara 
Freitas.

o deputado pontua que tam-
bém estão sendo realizadas ações 
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WILLIAN DIAS 

Segundo o parlamentar, a medida incentivar a recuperação econômica do Estado

mais tempo sem total flexibilização, 
para que Montes Claros, não volte 
ao cenário desesperador. “Esta vol-
ta às aulas, comporta um número 
muito grande de pessoas, muitas 
vidas estão em jogo”, finaliza. Para 
Raimundo Pereira (PDT), os pais 

deverão escolher se mandarão ou 
não seus filhos para as escolas, 
aqueles que não se sentirem segu-
ros, poderão continuar acompa-
nhados de forma virtual. Lembrou 
também sobre a calamidade em 
toda rede de saúde do país.

Quatro requerimentos para a 
realização de audiências públicas 
foram aprovados na tarde desta 
terça-feira (27/4/21) na Comissão 
de Agropecuária e Agroindústria 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

Dois desses requerimentos, de 
autoria do deputado Dalmo Ribeiro 
Silva (PSDB), tratam dos serviços 
prestados pela Empresa de Assis-

tência Técnica e Extensão Rural do 
Estado de Minas Gerais (Emater). 
o primeiro solicita audiência pú-
blica para debater a importância 
da Emater para os 792 municípios 
do Estado onde ela atua, levando 
programas de assistência técnica e 
extensão rural fundamentais para 
o desenvolvimento econômico das 
famílias de agricultores. 

o segundo também requer au-

diência, para debater os relevantes 
serviços da Emater na assistência 
técnica, extensão rural e pesquisa 
agropecuária, objetivando aumento 
na renda e melhoria de qualidade 
de vida dos agricultores familiares. 
queijos - o terceiro requerimen-
to, de autoria do deputado Betinho 
Pinto Coelho (Solidariedade), trata 
de audiência para debater a suspen-
são, por parte do Governo de Mi-

nas, de emissão de novos talonários 
de crédito a produtores rurais. 

E, por fim, o presidente da co-
missão, deputado Delegado Heli 
Grilo (PSL), requer debate sobre os 
problemas da cadeia produtiva de 
queijos artesanais, com ênfase na 
discussão da regulamentação de ti-
pos de queijo, habilitação sanitária 
das queijarias e a comercialização 
interestadual. (Portal ALMG)

efetivas no enfrentamento à Co-
vid-19, através do Hospital Muni-
cipal. “Estamos trabalhando não só 
de forma imediata, para evitar que 
as pessoas precisem ser internadas 
venham a morrer sem atendimen-
to, mas também pensando a longo 
prazo para garantir atendimento as 
pessoas que venham a ter sequelas 
devido ao coronavírus. Temos um 
compromisso firmado de ajudar-
mos em todas as demandas dos 

municípios de nossa região, espe-
cialmente aquelas que dependem 
do Governo Federal”, conclui Mar-
celo Freitas.

o prefeito de Brasília de Minas, 
Dr. Marcus Vinícius, destaca a par-
ticipação do deputado para aten-
der as demandas do município. 
“Agradecemos o deputado Marcelo 
Freitas que está próximo, ouvindo 
e vivenciando os problemas do 
município, principalmente quanto 

à área da saúde, sempre disposto 
a buscar ações efetivas e recursos 
para que a população tenha mais 
qualidade de vida. Não podemos 
esquecer que além da atenção a 
saúde, o deputado também des-
tinará maquinários para reformas 
das estradas rurais e melhorias da 
coleta de lixo da cidade”, ressalta 
Marcus Vinícius.

o superintendente da Santa 
Casa, Maurício Sérgio, pontua que a 

visita ao município foi muito produ-
tiva, visto que, novas parcerias estão 
sendo viabilizadas para que a po-
pulação tenha melhor atendimento 
na área da saúde. “Além da visita ao 
Hospital Municipal Nossa Senhora 
Santana e de reunião com o prefei-
to, Marcus Vinícius, oportunidade 
em que tratamos de parcerias e 
troca de experiências entre a Santa 
Casa de Montes Claros, seja através 
de ajuda com processos, comparti-

lhamento de protocolos, estamos 
estudando outras tratativas para 
ver de que forma podermos me-
lhorar a saúde de Brasília de Minas 
e região. Também visitamos a Car-
diominas, instalada no município, 
onde abrimos a possibilidade de 
uma possível parceria para possi-
bilitar saúde, atendimento e assis-
tência de qualidade para toda po-
pulação”, informa Maurício Sérgio. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)
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Sindicato distribuirá 30 
toneladas de hortifrútis 
aos comerciários

Unimontes discute Centro de 
Comunicação e Referência Audiovisual

IFNMG realiza amanhã o Cine 
Baru com 26 curtas metragens

girLeno aLencar

o Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Montes Claros 
(Sindcomerciários) distribuirá cer-
ca 30 toneladas de hortifrútis aos 
comerciários da cidade. o objeti-
vo desta ação é contribuir para a 
segurança alimentar e nutricional 
durante o período de isolamento 
social causado pela pandemia. 
Diante da pandemia e da falta de 
vacinas para todos, o Sindcomer-
ciários em parceria com o progra-
ma Mesa Brasil SESC, está doando 
diariamente cerca de 2,700 quilos 

de hortifrútis aos comerciários em 
situação de vulnerabilidade. Há 
duas semanas, o sindicato iniciou 
a Campanha de Solidariedade do 
Comerciário, para ajudar os traba-
lhadores e suas famílias que per-
deram sua fonte de renda devido 
à crise econômica, agravada pela 
Covid-19.

Por meio do projeto Mesa Bra-
sil SESC, que é uma rede nacional 
de Bancos de Alimentos que atua 
contra a fome e o desperdício, o 
sindicato firmou uma parceria 
efetiva com o SESC, para atender 
os comerciários que estão com di-

ficuldades. Cerca de mil trabalha-
dores já receberam as doações, no 
total 14,3 toneladas de hortifrútis 
já chegaram à mesa dos comerci-
ários e suas famílias, contribuin-
do para a segurança alimentar e 
nutricional durante o período de 
isolamento social. o sindicato con-
tinuará fazendo as doações até o 
próximo sábado, chegando a ser 
distribuído 30 toneladas de horti-
frútis aos trabalhadores ao fim da 
campanha.

Sem uma ajuda efetiva dos go-
vernos, muitos trabalhadores estão 
com a situação apertada em casa 

para levar alimentos às suas famí-
lias. “Nossa campanha de solidarie-
dade começou a arrecadar doações 
e temos consegui ajudar muitos 
comerciários nesta hora tão difícil, 
queremos ajudar as pessoas que 
estão empregadas, mas que estão 
com dificuldades, como também 
aqueles que estão desempregados 
diante da suspensão de contratos 
e redução de salários neste perío-
do de pandemia, agradecemos ao 
SESC por ter abraçado a causa e ter 
feito a diferença na nossa campa-
nha” concluiu osanan Gonçalves, 
presidente da entidade.

RAYAN
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A proposta de institucionalização 
do Centro de Comunicação e Refe-
rência Audiovisual da Unimontes 
(CCRAV/Unimontes) foi apresentada 

ao reitor professor Antonio Alvimar 
Souza pelo professor do departa-
mento de Comunicação e Letras, co-
ordenador do Programa de Pós-Gra-

duação em Letras/Estudos Literários 
(PPGL) da Unimontes e idealizador 
do projeto, Élcio Lucas. A iniciativa 
foi exibida por meio de videocon-

cidade

ferência, na reitoria. o CCRAV/Uni-
montes está localizado no prédio 2, 
no campus-sede, e passou por inter-
venções para adaptação à planta do 
projeto – gerenciado pela Pró-Reito-
ria de Pesquisa (PRP).

A iniciativa, considerada bem 
inovadora para o Norte de Minas e 
demais regiões de abrangência da 
Unimontes, contempla um hall para 
exposições artísticas, estúdio de gra-
vação, ilhas de edição e de tratamen-
to de mídias digitais, além de uma 
ampla sala para exibições – com sis-
tema de sonorização e climatização. 
os recursos são de aproximadamen-
te R$ 900 mil, oriundos da Financia-
dora de Estudos e Projetos (FINEP), 
do Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação, e com a contrapartida do 
Governo de Minas Gerais, por meio 
da então Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior (Se-
dectes), hoje Secretaria de Desenvol-

vimento Econômico (SEDE). 
“o projeto é extraordinário e ao 

mesmo tempo arrojado para a Uni-
montes. A pandemia tem nos trazi-
do vários ensinamentos, um deles 
é que precisamos aprimorar nossos 
processos digitais e de comunicação. 
Precisamos pesar mais mecanismos e 
instrumentos de diálogo e interação. 
Já presenciamos algumas mudanças, 
como videoaulas, produção de con-
teúdo audiovisual e o uso de novas 
tecnologias para o ensino”, destaca 
o reitor Alvimar, que usou a metá-
fora do funcionamento do coração 
humano e suas artérias para deline-
ar a profundidade e alcance que o 
CCRAV terá na articulação de gran-
des áreas da Universidade.

Idealizador do Centro de Co-
municação, o professor Élcio Lucas 
explica que o novo espaço estará as-
sociado às atividades dos Programas 
Institucionais de Pós-Graduação em 
Letras, História e Desenvolvimento 

Social, da Unimontes. “A proposta 
é ter o Centro como um diferencial 
na preservação da memória e da 
história audiovisual regional, sob o 
ponto de vista acadêmico, científico 
e social”, destaca Lucas. o CCRAV 
está dividido em três eixos: Sistema, 
que envolverá investimentos em 
infraestrutura e pesquisa; Capacita-
ção, com desenvolvimento interno e 
de parceiros da área da educação e 
extensão universitária e Visibilidade 
do próprio projeto, da Unimontes 
e dos parceiros como Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep), Sede, 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig), 
Governo do Estado de Minas Gerais.

o próximo passo agora é apre-
sentar o projeto e a proposta de 
institucionalização ao Conselho de 
Ensino, Pesquisa e Extensão (Ce-
pex), órgão técnico superior de deli-
beração e supervisão em matéria de 
ensino, pesquisa e extensão. (ga)

A iniciativa, considerada bem 
inovadora para o Norte de Minas 
e demais regiões de abrangência 
da Unimontes, contempla um hall 
para exposições artísticas, estúdio 
de gravação, ilhas de edição e de 
tratamento de mídias digitais, além 
de uma ampla sala para exibições 
– com sistema de sonorização e cli-
matização. os recursos são de apro-
ximadamente R$ 900 mil, oriundos 
da Financiadora de Estudos e Proje-
tos (FINEP), do Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, e com a 

contrapartida do Governo de Minas 
Gerais, por meio da então Secreta-
ria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior (Sedectes), hoje 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico (SEDE). 

“o projeto é extraordinário e ao 
mesmo tempo arrojado para a Uni-
montes. A pandemia tem nos trazi-
do vários ensinamentos, um deles 
é que precisamos aprimorar nossos 
processos digitais e de comunica-
ção. Precisamos pesar mais meca-

nismos e instrumentos de diálogo 
e interação. Já presenciamos algu-
mas mudanças, como videoaulas, 
produção de conteúdo audiovisual 
e o uso de novas tecnologias para 
o ensino”, destaca o reitor Alvimar, 
que usou a metáfora do funciona-
mento do coração humano e suas 
artérias para delinear a profundi-
dade e alcance que o CCRAV terá 
na articulação de grandes áreas da 
Universidade.

Idealizador do Centro de Co-
municação, o professor Élcio Lucas 

explica que o novo espaço estará 
associado às atividades dos Progra-
mas Institucionais de Pós-Gradu-
ação em Letras, História e Desen-
volvimento Social, da Unimontes. 
“A proposta é ter o Centro como 
um diferencial na preservação da 
memória e da história audiovisual 
regional, sob o ponto de vista aca-
dêmico, científico e social”, destaca 
Lucas. o CCRAV está dividido em 
três eixos: Sistema, que envolverá 
investimentos em infraestrutura e 
pesquisa; Capacitação, com desen-

volvimento interno e de parceiros 
da área da educação e extensão uni-
versitária e Visibilidade do próprio 
projeto, da Unimontes e dos parcei-
ros como Financiadora de Estudos 
e Projetos (Finep), Sede, Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), Governo 

do Estado de Minas Gerais.
o próximo passo agora é apre-

sentar o projeto e a proposta de ins-
titucionalização ao Conselho de En-
sino, Pesquisa e Extensão (Cepex), 
órgão técnico superior de delibe-
ração e supervisão em matéria de 
ensino, pesquisa e extensão. (ga)
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TJMG discute com 
prefeitos ressarcimento 
de verbas da Saúde

Ministério da Saúde inclui grávidas no grupo 
prioritário de vacinação

girLeno aLencar

os 86 municípios do Norte 
de Minas estão sendo contem-
plados com o repasse de recur-
sos superiores a R$ 4,7 milhões, 
em caráter excepcional e tem-
porário, para o custeio de ações 
de vigilância em saúde para o 
enfrentamento de doenças res-
piratórias agudas, incluindo a 
Covid-19 e a gripe influenza. os 
recursos estão previstos na Reso-
lução 7.488, publicada dia 22 de 
abril pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES
-MG).

A resolução assinada pelo se-
cretário, Fábio Baccheretti Vitor 
define que, entre os investimen-
tos que os municípios poderão 
realizar a execução de estratégias 
de logística e de recursos para as 
ações de imunização em áreas 
de difícil acesso; definição de 
áreas prioritárias e distribuição 
de equipes de profissionais nas 
ações de campo. Aliado às ações 
de imunização, os municípios 
deverão atuar na vigilância de 

possíveis eventos adversos pós-
vacinação.

As secretarias municipais de 
Saúde deverão dar continuidade 
à busca ativa de casos suspeitos 
de Covid-19 e monitorar conta-
tos em todos os pontos da rede 
de atenção à saúde. Além disso, 
deverão desenvolver processo de 
trabalho integrado aos setores 
estratégicos das unidades hospi-
talares e nos serviços de atenção 
primária à saúde e ambulatorial, 
para implementação das ativida-
des de vigilância epidemiológica.

Com a utilização dos recur-
sos financeiros os municípios 
deverão “proporcionar condi-
ções para o aprimoramento da 
detecção, análise e avaliação das 
síndromes respiratórias, visando 
a prevenção e controle da gripe 
influenza e de outros vírus res-
piratórios, incluindo a Covid-19, 
para que sejam dadas respostas 
mais qualificadas e oportunas às 
emergências de saúde pública”, 
observa a Resolução.

Para os 853 municípios do 
Estado o investimento definido 

pela Resolução 7.488 é superior 
a R$ 53,3 milhões. os valores re-
passados a cada município levam 
em conta o porte populacional e 
valores per capita. Entre os dez 
municípios do Norte de Minas 
que possuem maior população e, 
por isso, estão sendo contempla-
dos com maior investimento para 
o reforço das ações de vigilância 
em saúde estão: Montes Claros 
(R$ 736,8 mil); Bocaiuva (R$ 
164,3 mil); Janaúba (R$ 163,3 
mil); Januária (R$ 154,4 mil); 
Salinas (R$ 136,5 mil); Várzea da 
Palma (R$ 129,8 mil); Pirapora 
(R$ 128,6 mil); São Francisco (R$ 
128,4 mil); Jaíba (R$ 127,9 mil) e 
Porteirinha (124,6 mil).

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes ressalta que o apoio finan-
ceiro da SES-MG aos municípios 
chega num momento em que 
a pandemia da Covid-19 ainda 
mantém altos índices de casos 
notificados e de alta nas interna-
ções hospitalares.

Estado repassa R$ 4,7 mi ao NM para 
reforço da vigilância em Saúde

PEDRo RICARDo 
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“Nesse contexto, o reforço 
das ações de vigilância em saúde 
nos municípios, com o apoio da 
vacinação dos grupos prioritá-
rios e o monitoramento de casos 

notificados e suspeitos é de fun-
damental importância para que, 
em tempo hábil, sejam adota-
das as medidas necessárias para 
conter a transmissão da doença 

e, consequentemente, o aumen-
to das demandas de assistência 
médica nas unidades básicas de 
saúde e nos hospitais”, frisa a 
coordenadora.

o presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, 
recebeu na segunda-feira (26/4) 
prefeitos do Movimento 100+, 
que reúne municípios mineiros 
com mais de 100 mil habitantes. 

os prefeitos pedem a ajuda do 
TJMG para intermediar um acor-
do com o governo mineiro para 
que o Estado volte a fazer repas-
ses de verbas vinculadas à saúde. 
A alegação é que, há atraso des-
de 2013, e a ausência do repasse 

aos municípios está tornando 
ainda mais crítica à administra-
ção da área de saúde, durante 
a pandemia da Covid-19. Atual-
mente, segundo o Movimento 
100+, a dívida total é de aproxi-
madamente R$ 6 bilhões.

o presidente Gilson Le-
mes recebeu o grupo, ouviu as 
principais reivindicações para a 
construção de um futuro acordo 
e prometeu levar o caso direta-
mente ao governador de Minas 
Gerais Romeu Zema. “Trata-se 
de uma reivindicação justa, pois 
o Estado não vem repassando 
as verbas vinculadas à saúde. 
E com a pandemia a situação 
se agrava com a falta de verbas 
para pagamento de pessoal e 
compras de insumos”, disse o 
presidente. o prefeito de Mon-
tes Claros, Humberto Souto não 
participou da reunião, pois des-
de o dia 9 de março de 2020 ele 
está isolado em sua casa. Montes 
Claros tem aproximadamente R$ 
200 milhões a receber somente 

da saúde.
o desembargador Gilson Le-

mes afirmou que pretende dar 
um retorno aos prefeitos até a 
próxima sexta-feira (30). o pre-
feito de Belo Horizonte, Alexan-
dre Kalil, disse que o movimento 
não deve ter um cunho político, 
mas ser inteiramente voltado 
para a busca de uma solução ur-
gente para se evitar um colapso.

“Sabemos das dificuldades do 
Estado e estamos aqui para bus-
ca um acordo para aliviar a situ-
ação das prefeituras”, afirmou o 
prefeito Alexandre Kalil.

Para o prefeito de Teófi-
lo otoni, Daniel Sucupira, “a 
situação é caótica”. Ele disse 
que os repasses das verbas são 
constitucionais e deveriam estar 

sendo feitos, principalmente 
durante a pandemia, quando 
a situação se agravou. “A cons-
tituição obriga que os municí-
pios gastem 15% do orçamento 
com a saúde. Com a pandemia 
estamos gastando mais de 30% 
com o pagamento de médicos e 
compra de insumos e as verbas 
do Estado não estão chegando 
aos caixas dos municípios”, la-
mentou.

Também participaram da reu-
nião, o secretário de Governo 
da Prefeitura de Belo Horizon-
te, Adalclever Lopes; a prefeita 
de Lavras, Jussara Meneccuci; o 
prefeito de Sete Lagoas, Duílio 
Castro; o prefeito de Ubá, Ed-
son Teixeira; e o vice-prefeito de 
Contagem, Ricardo Faria.

o Ministério da Saúde deci-
diu incluir as grávidas e puér-
peras (mulheres no período 

pós-parto) no grupo prioritário 
para receber a vacina contra a 
Covid-19, informou ontem (27) 

a coordenadora do Programa 
Nacional de Imunização (PNI) 
do ministério, Franciele Franci-

nato. 
Em audiência na Câmara dos 

Deputados para debater a situ-
ação das vacinas no país, a co-
ordenadora disse que a medida 
foi tomada em razão da situa-
ção preocupante da pandemia 
no Brasil e visto que grávidas e 
puérperas têm risco maior de 
hospitalização por Covid-19.  “A 
vacinação deve começar a partir 
do dia 13 de maio”, informou.

Em 15 de março, o governo já 
tinha incluído as gestantes com 
comorbidades. De acordo com 
Franciele, uma nota técnica foi 
encaminhada na segunda-feira 
(26) aos secretários estaduais 
de Saúde, com as novas orien-
tações.

“Nossa indicação é que, nes-
se momento, vamos alterar um 
pouco a recomendação da oMS 
[organização Mundial de Saú-
de] que hoje indica a vacinação, 
de acordo com o custo x bene-
fício. Mas, hoje, o risco de não 
vacinar gestantes no país já justi-
fica a inclusão desse grupo para 
se tornar um grupo de vacinação 
nesse momento”, afirmou.

Apesar da mudança, de acor-
do com a pasta, em um primeiro 
momento, devem ser vacinadas 
as grávidas com doenças pré
-existentes. De acordo com a co-
ordenadora, serão usados as va-
cinas Coronavac, AstraZeneca e 
da Pfizer. Neste caso, o primeiro 
lote de entregas do imunizante 

deve chegar amanhã (29) e 1,3 
milhão de doses serão distribu-
ídos para utilização nas capitais.

Franciele disse que a medida 
foi tomada devido à necessidade 
de armazenagem das vacinas. 
Para manter a estabilidade do 
material, a vacina precisa ficar 
armazenada em temperaturas de 
-90° a -60°, por até seis meses.

No caso das capitais, as doses 
serão encaminhadas aos centros 
que podem manter o imunizan-
te em temperaturas de -20° pelo 
período de sete dias.

“Para a aplicação, a vacina 
pode ficar em temperatura de 
geladeira, de até 8°, por até 
cinco dias”, afirmou. (Agência 
Brasil)

A vacinação deve começar no dia 13 de maio
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Montes Claros cria escala para 
retomada das aulas presenciais

Moc gastará R$ 123,8 mil para 
processar multas de trânsito

7cidade

GIRLENo ALENCAR
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o prefeito Humberto Souto 
publicou o Decreto 4204, no di-
ário oficial de ontem (27), onde 
define a escala e cronograma do 
retorno presencial dos serviços 
educacionais. o curioso é que 
desde segunda-feira, as escolas 
começaram a receber os alu-
nos, principalmente do ensino 
infantil, conforme orientação 
do Sindicato das Escolas Parti-
culares. Porém, o novo decreto 
desagradou o Movimento Mães 
de Alunos, pois segundo Aline 
Bastos, afirma que “o Movi-
mento de Pais que comemorou 
a alteração do decreto 4167/21, 
comenta que uma incoerência 
mantida neste decreto 4204/21, 
é que não existe condicionante 
para quaisquer outros segui-
mentos ficarem abertos, mas 
para a escola sim. Constata-se, 
que decreto após decreto, a 
ideologia da prefeitura é muito 
prejudicial à educação do muni-
cípio, que sempre estará na cor-
da bamba, a depender dos tais 
índices que condicionam a volta 
e/ou o fechamento das escolas. 
Somos reféns da falta segurança 

e isonomia e quem sofre com 
isso tudo, são os nossos filhos”, 
relata Aline Bastos.

ontem, em entrevista, o pre-
feito alegou que do mesmo jeito 
que flexibilizou as atividades, 
também poderá retroceder, caso 
o quadro epidemiológico pio-
re. No novo decreto, o prefeito 
Humberto Souto afirma que “o 
Município atingiu as metas con-
dicionantes, dispostas no art. 
7º, do Decreto Municipal n.º 
4169/21, para o retorno das ati-
vidades presenciais dos serviços 
educacionais; que as medidas de 
distanciamento social adotadas 
pelo Município de Montes Cla-
ros tem gerado progressivas me-
lhoras nos quadros epidemioló-
gicos relativos à Covid-19;  que 
ainda é necessário manter caute-
la com a situação da Covid-19 no 
Município de Montes Claros”.

Por isso, decreta: “o retorno 
das atividades presenciais dos 
serviços educacionais, na rede 
privada e pública, no Municí-
pio de Montes Claros, deverá 
atender integralmente o proto-
colo estabelecido pelo Decreto 
Municipal n.º 4169, de 08 de 
fevereiro de 2021 e o seguinte 

cronograma: retorno das aulas 
presencias nos níveis maternal 
e infantil, imediatamente; retor-
no das aulas presencias no nível 
fundamental, a partir do dia 3 
de maio de 2021; retorno das 
aulas presencias no nível mé-
dio, a partir do dia 10 de maio 
de 2021; retorno das aulas pre-
sencias no nível superior e de 
pós-graduação e das escolas de 
idiomas e similares, a partir do 
dia 17 de maio de 2021.

A partir do dia 24 de maio de 
2021, o revezamento do ensino 
presencial poderá ocorrer de 
modo que no máximo, compare-
çam 50% (cinquenta por cento) 
dos alunos, em cada dia, para 
as aulas presenciais, devendo os 
demais alunos acompanhar as 
aulas via rede mundial de com-
putadores ou através de mate-
rial didático específico, com o 
conteúdo ministrado em sala de 
aula. As aulas e demais ativida-
des de ensino, na rede pública 
municipal, ficam autorizadas, 
com funcionamento presencial, 
seguindo ao disposto no Decre-
to Municipal n.º 4169/21, a par-
tir do dia 24 de maio de 2021. 
Para a manutenção do retorno 

A prefeitura de Montes Cla-
ros contratou a empresa GCT 
– Gerenciamento e Controle de 
Trânsito S/A. pelo valor de R$ 
123.807,00 para a prestação de 
serviços de processamento das 

autuações e recursos de trânsito, 
no âmbito do município de Mon-
tes Claros/ MG, atendendo a Se-
cretaria de Defesa Social. o even-
to foi no processo: n°. 029/2019 
– modalidade Pregão Eletrônico 

n°. 015/2017 e foi publicado no 
Diário oficial de ontem.  Esse 
segundo termo de aditamento 
fica prorrogado por 12 meses, 
mantendo seus efeitos a partir de 
27.03.2021, tendo como novo ter-

mo final o dia 26.03.2022.
No mesmo Diário oficial a Pre-

feitura publicou mais 250 autos 
de infração aplicados pela MC-
Trans, para que os infratores pos-
sam se defender. (ga)

A MCTrans no trânsito

Os colégios atendendo 

das atividades presenciais, fica 
condicionado que haja, para 
enfrentamento específico da 
Covid-19, na rede municipal 
de saúde, ocupação máxima de 
85% de leitos clínicos Covid-19 
e 80% de leitos em Unidades de 
Tratamento Intensivo Covid-19, 
observada a tendência de queda 

ou manutenção dos índices dos 
10 (dez) dias anteriores”.

Com o retorno das aulas e 
demais atividades presenciais de 
ensino o Município fará análi-
ses sistemáticas dos indicadores 
epidemiológicos e de sua capa-
cidade assistencial e, até o dia 7 
de junho do corrente ano, fará 

publicar novas deliberações. 
o descumprimento das regras 
previstas no presente Decreto 
implicará na aplicação das pe-
nalidades descritas no artigo 
25, do Decreto Municipal n.º 
4046/2020, além de eventuais 
punições no âmbito penal, a car-
go da autoridade competente.  
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PoLÍCIA MILITAR 

8 Segurança pública

Trinta minutos após ser liberado do
presídio, criminoso é preso

BR-251 | Carro capota em ribanceira e 
quatro pessoas ficam feridas

Homem é preso por posse 
ilegal de arma e receptação de 
produto de furto 

Regimento realiza exercício no 
terreno com pelotão de força de 
prontidão

Moc | Bombeiros 
capturam jiboia de 
dois metros, em 
cima de árvore

Um homem foi preso por fur-
to, em Buritis, cerca de 30 minu-
tos após ser liberado do presídio. 
Essa é a segunda vez que ele pas-
sa por essa situação. De acordo 
com informações divulgadas pela 
Polícia Militar, nessa terça-feira 
(27), ele foi abordado com uma 
vara de pesca e um molinete, 
subtraídos de um carro que esta-
va estacionado perto da delega-
cia da cidade.

Ainda segundo a PM, o ho-
mem, de 42 anos, foi abordado 
enquanto transportava o material 
de pesca no mesmo bairro onde 
o furto foi cometido. Ao ser ques-
tionado, ele informou que tinha 
acabado de deixar o presídio, 
onde estava preso por furtar uma 
moto que estava apreendida em 
um pátio. A PM informou que ele 
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Durante o turno de serviço 
uma equipe policial realizou 
monitoramento do autor G. 
T., suspeito de envolvimento 
em crimes contra o patrimônio 
em Bocaiúva. Desse modo, a 
equipe visualizou a chegada 
do autor em sua residência e, 
ao proceder, a abordagem ele 
assumiu que adquiriu um violão 
produto de furto, momento em 
que franqueou a entrada das 
guarnições policiais em sua 
residência.

Durante as buscas foram 
localizadas cinco armas, pólvora, 
chumbo, espoleta e o violão 
furtado. o autor de 31 anos 
de idade foi conduzido preso 
junto aos materiais e as armas 
aprendidas.

Autor e materiais foram 
conduzidos para a delegacia de 
Polícia Civil.

Produtividade: 01 autor 
preso; 05 armas apreendidas; 01 
violão produto de furto; pólvora, 
chumbo e espoleta.

No dia 22 de abril, o 2º Regimento 
de Cavalaria Mecanizado (2º RC Mec) 
do Exército realizou exercício no 
terreno com a participação de um 
pelotão da Força-Sul, que está em 
transição para ser certificado como 
Força de Prontidão (FoRPRoN).

Além de adestrar, preparar e 
certificar o efetivo da Forsul/Forpron 
do 2º RC Mec, essa operação teve 
por objetivo exercitar e desenvolver 

os atributos de chefia e liderança 
das pequenas frações em cenários 
operacionais.

Durante o exercício, desenvolvido 
no interior do município de São 
Borja, foram realizadas manobras de 
engajamento tático simulado, o que 
aprimorou as técnicas e procedimentos 
da tropa nas funções de combate, 
movimento e manobra, comando e 
controle. (Exercito Brasileiro)

Em Montes Claros, uma 
jiboia foi capturada pelos 
bombeiros em cima de 
uma árvore no Centro de 
Treinamento de um time de 
futebol. A serpente estava no 
ponto mais alto da árvore que 
media sete metros.

“os funcionários viram a 
cobra e fizeram o acionamento. 
Um militar subiu na árvore, 
abaixou o galho e os outros 
militares, que ficaram no chão, 
conseguiram fazer a captura 
usando um gancho”, explicou o 

Cabo Hugo Castro.
A cobra media cerca de 

2 metros e o resgate durou 
15 minutos. Ela foi solta em 
uma área de mata distante do 
perímetro urbano. A espécie 
pode atingir três metros de 
comprimento e pesar até 15 
quilos. Segundo especialistas, 
a jiboia não é venenosa, mas 
oferece risco de contaminação 
por causa das bactérias que 
se acumulam na boca já que 
ela se alimenta de pequenos 
mamíferos.

saiu 17h40 e praticou o crime 
18h05. o preso tem passagens 
por tráfico ilícito de drogas, fur-
to, agressão e lesão corporal.

Em 14 de janeiro deste ano, 
o homem foi preso por furtar 

uma motocicleta de dentro de 
um pátio do Detran em Buritis. 
Segundo a Polícia Militar, o cri-
me também ocorreu um dia após 
ele ser liberado do presídio. Uma 
equipe foi ao local após receber 

informações anônimas de que 
uma pessoa estava tentando fur-
tar a moto do pátio, que fica no 
bairro Israel Pinheiro.

Segundo a PM, o homem foi 
flagrado saindo do lugar de bi-

cicleta, segurando uma sacola 
contendo uma parafusadeira. 
Um funcionário contou que o 
portão estava aberto e viu o sus-
peito empurrando a moto. Em 
seguida, ele retornou, pegou a 

bicicleta que tinha deixado no 
local e saiu. A PM informou que 
o homem assumiu o furto e falou 
que a moto era dele. o veículo 
foi encontrado em uma constru-
ção abandonada.

Na BR-251, em Salinas, quatro 
pessoas ficaram feridas após 
um capotamento de um carro. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o veículo caiu em uma ribanceira 
de seis metros e foi parar dentro 
de um córrego. Quando os 
militares chegaram ao local do 
acidente, as vítimas já haviam sido 
socorridas por terceiros e levadas 
para o hospital de Salinas. Entre os 
feridos, estavam um bebê de três 

meses e uma criança de seis anos.
Ainda segundo os bombeiros, 

os ocupantes conseguiram sair 
sozinhos do carro e pediram 
socorro às margens da rodovia. 
Após o atendimento da ocorrência, 
os militares se deslocaram até 
o hospital e constataram que as 
vítimas estavam sendo atendidas 
e o estado de saúde era estável. 
A dinâmica do acidente não foi 
esclarecida.

DIVULGAção
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Amams pede a deputados ações mais 
urgentes para amenizar a pandemia

Cimams e Fadenor buscam alternativas em 
tempos de pandemia em reunião virtual 

Olhos-d’ Água confirma 
implantação de programa
da Codanorte

NORTE DE MINAS SEM LIXÕES 

Agricultores familiares fazem 
sucesso com sacolão virtual no 
Norte de Minas

o presidente do Consórcio Am-
biental do Norte de Minas (Codanor-
te), Eduardo Rabelo prefeito de Fran-
cisco Dumnont e a equipe técnica do 
Codanorte, se reuniram em olhos-d’ 
Água com o prefeito Rone Douglas 
para discutir a construção da Unidade 
de Triagem e Compostagem. Para o 
presidente do Codanorte, Eduardo Ra-
belo, o gerenciamento integrado dos 
resíduos sólidos constitui um grande 

desafio para os gestores municipais, 
além de ser considerado de fundamen-
tal importância para a qualidade de 
vida, bem como para o seu desenvol-
vimento sustentável, pois gerencia de 
maneira adequada os resíduos sólidos 
produzidos por ela, proporcionando 
benefícios econômicos, ambientais e 
sociais.

outra ação discutida foi a implan-
tação da coleta seletiva, essencial para 

se promover o aproveitamento, a reu-
tilização e a reciclagem dos resíduos. A 
coleta seletiva também é uma grande 
aposta para promover a inclusão social 
e a emancipação econômica dos cata-
dores. Para o prefeito Rone Douglas, a 
proposta do Codanorte vai de encon-
tro com os interesses do município em 
promover a sustentabilidade, através 
de ações integradas junto ao consórcio 
ambiental do Norte de Minas. (ga)

LUIZ MoNTES
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DIVULGAção/ EMATER-MG

A educação em tempos de 
pandemia e os desafios dos mu-
nicípios, através de um conjunto 
com novas formas para combater 
as adversidades que se apresen-
tam. Este é um dos objetivos da 
reunião virtual que será realizada 
pelo Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) e a Funda-
ção de Apoio ao Desenvolvimento 
do Norte de Minas (Fadenor), na 
próxima quinta-feira 29/04, de 15 
às 16h30, através da plataforma: 
http://http//meet.google.com/
zkw-qgaj-bvf. Todos os municípios 
consorciados estão sendo convo-
cados a participarem deste even-
to, considerando as dificuldades 
enfrentadas neste momento para 
o desenvolvimento das atividades 
escolares.

Será um momento para ampla 
reflexão sobre a educação em tem-
pos de pandemia e a responsabili-
dade de cada município enquanto 
ente federado. Na oportunidade, 
foram abordadas ainda alterna-
tivas para o aprimoramento da 
atuação neste momento. Também 
será apresentada uma ferramenta 
desenvolvida pela Universidade 
para apoio aos gestores, profes-
sores e agentes envolvidos com a 
educação municipal como forma 
de auxiliar a resolução dos pro-
blemas atualmente enfrentados, 
principalmente enquanto ainda 
não podem voltar ao normal e 
salutar convívio em sala de aula.

Programação
15h10 - Roda de conversa: “A 

Educação em tempos de pande-

mia: os desafios dos municípios” 
- Professor Roney Versiani Sinde-
aux (doutor em Economia) e pro-
fessora Francely Aparecida dos 
Santos (doutora em Educação); 

15h35 - Apresentação sucin-
ta da plataforma Educa Planner, 
da Fadenor, como alternativa de 
apoio aos municípios; 

15h45 - Demonstração da uti-
lização da plataforma ao nível de 
gestores, professores e alunos;

16 horas - Abertura para dis-
cussão de questionamentos, dúvi-
das ou sugestões.

16h30 – Encerramento Data: 
Quinta-feira - 29 de abril 2021

Modalidade: Virtual – Google 
Meet por meio do Link: http://
http//meet.google.com/zkw-qgaj
-bvf. (ARTHUR JÚNIOR – Colabo-
rador)

girLeno aLencar

Durante videoconferência re-
alizada pela Associação Mineira 
de Municípios (AMM), na manhã 
de ontem (27/04), e coordenada 
pelo Presidente Julvan Lacerda, 
prefeitos e deputados da bancada 
federal mineira da Câmara dos De-
putados discutiram várias pautas 
de interesse do Estado e da popu-
lação mineira, com atenção espe-
cial à saúde. Prefeitos de todas as 
regiões do estado participaram da 
videoconferência, além dos depu-
tados mineiros. Todos os partici-
pantes aproveitaram para apresen-
tar as demandas e as dificuldades 
municipalistas decorrentes dessa 
pandemia da Covid-19. os parti-

cipantes citaram a importância da 
vacina e do kit de intubação ao 
enfrentamento da pandemia como 
ações prioritárias e mais urgentes. 
Além disso, prefeitos e deputados 
questionaram os fechamentos de 
agências do Banco do Brasil, o uso 
dos recursos do Fundeb, a aplica-
ção dos recursos na Educação e as 
demandas da saúde.

Como representante da região 
Norte do Estado, o presidente 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, 
demonstrou grande preocupação 
com a situação social de muitas 
famílias. Ele também falou do cres-
cimento do desemprego na região, 

pediu apoio dos deputados para 
votação e aprovação da PL 58/29 
do deputado Bonifácio Andrada 
sobre a energia solar com sugestão 
que a Cemig compre 5% da energia 
gerada com estimativa prevista da 
geração de até 25.000 empregos. 
o presidente da Amams pediu 
ajuda para as pequenas e médias 
empresas sugerindo aos deputa-
dos que apresentem um projeto 
de perdão de dívidas sobre juros 
e multas no âmbito federal como 
está sendo feito pelo Estado de 
Minas Gerais. “Que seja criado o 
Refis federal neste momento de 
muitas dificuldades enfrentadas 
pelos empresários mineiros e pelo 
povo mineiro que sofrem com essa 
pandemia”, disse.

Como em diversos municípios 
mineiros, agricultores familiares de 
Santa Fé de Minas, no Norte de Mi-
nas, precisaram se adaptar à realida-
de da pandemia da Covid-19. Era pre-
ciso manter a venda de seus produtos 
e assim garantir renda, seguindo os 
protocolos de prevenção da doença 
das autoridades sanitárias, entre eles 
não provocar aglomerações na cida-
de. Apesar de não ter feira livre, os 
produtores do município vendiam 
suas produções tradicionalmente, 
nas ruas ou nas casas, em carroci-
nhas, o que certamente causava ajun-
tamento de pessoas interessadas em 
adquirir as mercadorias.

Assim, a Emater-MG do município 
criou o grupo de WhatsApp “Verdu-
ra Virtual: Sacolão Delivery”. Desta 
forma, os produtores cadastrados só 
se deslocariam para atender pedidos 
previamente solicitados por consu-
midores, também cadastrados no 

aplicativo de mensagens. As merca-
dorias são entregues diretamente na 
casa do cliente. o grupo conta com 
256 integrantes, sendo 36 produto-
res e 220 clientes, e está comemoran-
do um ano de criação.

Além de promover o crescimento 
das vendas, a feira virtual também 
ampliou os tipos de mercadorias 
ofertadas. E logo nos primeiros qua-
tro meses, as vendas chegaram a R$ 
81,9 mil. Uma média semanal de R$ 
4,55 mil em valores aproximados, se-
gundo informações do extensionista 
Edson Tafuri, autor do projeto e ad-
ministrador do grupo.

Semana a semana, mês a mês, 
Tafuri presta conta aos participantes 
sobre o total de vendas realizadas. 
A ideia é motivá-los mais ainda.” 
Quando faço o relatório de venda, in-
formo todos os produtos que foram 
comercializados naquela semana. 
Então a pessoa se sente incentivada 

a participar, a produzir”, argumenta. 
Em 12 meses de funcionamento do 
grupo, completos em abril, os produ-
tores comercializaram um total de R$ 
210,16 mil, segundo o extensionista.

Na opinião do técnico da Emater
-MG, o motivo do sucesso está anco-
rado na qualidade dos produtos e na 
diversificação. Além das hortaliças, 
frutas comuns e do cerrado, leite, 
queijos, requeijão, ovos, farinha, qui-
tandas e artesanato, o grupo abriu o 
leque de comercialização e negociou 
até animais como bois e galinhas.

“Acredito que esse resultado está 
na credibilidade dos produtos ofere-
cidos, pela qualidade e diversificação, 
porque apareceram produtos jamais 
imagináveis de serem vendidos, a 
gente percebeu que vendeu-se de 
tudo. Teve uma produtora que sozi-
nha, em uma semana, vendeu R$ 5 
mil”.

o pequeno produtor José Vinicius 
Ferreira, conhecido como Vivi, dono 
de uma propriedade de 30 hectares 
na Comunidade Várzea Alegre, a 28 
quilômetros do centro de Santa Fé 

de Minas, admite que antes da feira 
virtual não se animava a trazer seus 
produtos para vender na cidade, 
mesmo precisando. Segundo ele, as 
pessoas pareciam não valorizar o tra-
balho dele. “Eu só vendia se alguém 
me encomendasse, porque quando 
eu trazia os produtos, não sabia se ia 
vender ou não. Era tão difícil comer-
cializar que eu não tinha coragem de 
trazer uma coisa nossa pra sair ofere-
cendo na rua”, revela.

Agora com o sacolão delivery, ele 
largou o constrangimento de lado e 
comercializa o que tem no momento. 
Pode ser melancia, farinha, banana, 
maracujá, açafrão ou baru. “Ficou 
bem melhor e com certeza as vendas 
aumentaram. Não só eu percebo isso, 
são várias e várias pessoas”, garante.

Vivi também acha que a feira on-li-
ne acabou valorizando mais os produ-
tos da roça. “Agora estou vendo que a 
coisa mudou. o pessoal está gostan-
do das coisas rurais. Parece que são 
coisas mais puras. Então o pessoal 
passou a procurar. Se eu posto lá no 
grupo o que eu tenho, sempre tem 

saída, sempre aparece quem quer”, 
afirma.

A consumidora Aidê Vargas con-
firma a afirmativa do produtor. Sema-
nalmente ela faz suas compras pelo 
grupo do aplicativo de mensagens e 
só tem elogios para a iniciativa, que 
tornou a sua vida de dona de casa e 
trabalhadora muito mais prática.

“Facilitou e muito, pra mim como 
consumidora, porque a gente compra 
pelo telefone e os produtores entre-
gam produtos de ótima qualidade, na 
casa da gente. Com a pandemia isso 
aí ficou ótimo. Eu compro alface, ver-
duras em geral, feijão catador, frango 
caipira, requeijão, queijo e frutas. É 

muito bom porque até os frutos do 
cerrado a gente encontra nesse gru-
po. E vem tudo embaladinho, bastan-
te higienizado. Eu gosto e sou uma 
consumidora fiel deste grupo”, conta.

Ela torce para que a iniciativa se 
solidifique e permaneça, mesmo 
quando a pandemia passar. “Acho 
que poderia permanecer sim, porque 
tornou mais fácil o acesso entre nós 
consumidores com os produtores. 
Porque aqui na minha cidade, por 
exemplo, que é uma cidade peque-
na, já tentaram fazer a feira, mas o 
povo não tem o hábito de ir na feira 
comprar as coisas”, justifica. (Portal 
Seapa)
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mulher de fábio assunção, ana 
verena reúne família na reta 
final da gravidez

os cuidados com a pele madura: 
como proteger rosto, colo e pescoço

A pele madura, principalmente 
depois dos 40 anos, exige cuidados 
redobrados para manter a hidratação 
e o viço natural. Em entrevista ao Pu-
repeople, o dermatologista Igor Ma-
nhães dá dicas e fala mais sobre os 
tratamentos para esse tipo de pele.

Muitas mulheres só começam a 
dar atenção ao skincare após os 30 
anos, para manter a pele jovem, bo-
nita e hidratada. No entanto, se você 
já passou dos 40 e tem a pele madu-
ra, saiba que esses cuidados são para 
toda a vida! Assim, você não só se 
mantém livre de manchas e resseca-
mento, como também fica protegida 
e mais saudável. o dermatologista 
Igor Manhães, em entrevista ao Pu-
repeople, contou todos os passos 
para uma pele madura bem cuidada. 
Saiba mais!

o QUE É PELE MADURA E QUAN-
Do CoMEçAM oS CUIDADoS?

De acordo com o especialista, a 
pele madura tem a característica de 

ser mais fina e mais ressecada do 
que uma pele mais jovem, mas isso 
não significa que você só precisa se 
cuidar depois dos 40 anos. “A pele 
deve ser cuidada com muita atenção 
durante toda a vida. Tem que usar 
filtro solar diário desde criança”.

Além do filtro, a hidratação é o 
ponto chave para uma pele saudá-
vel. “Se for muito seca, hidratantes 
tópicos devem ser usados; se a pele 
é mais acneica, precisa-se encontrar 
um equilíbrio entre a hidratação e a 
oleosidade. Já a partir dos 20 anos, 
pode-se lançar mão de antioxidan-
tes tópicos com vitaminas e ácidos 
fracos. Mais para frente, ácidos 
mais fortes e fórmulas mais com-
plexas devem ser adotadas”.

PRoDUToS QUE Não PoDEM 
FALTAR NA RoTINA DE UMA PELE 
MADURA

No dia a dia, alguns cuidados 
simples são essenciais para atingir 
a maturidade com mais saúde. o 

RESUMO DE Novelas
Luna/Fiona diz a Hele-
na que Ermelinda é sua 
mãe. Helena se arrepen-
de de ter ido à casa de 
Luna/Fiona e fica descon-
certada quando a fisiote-

rapeuta deixa claro que deseja o bem de Téo e o da 
empresária. Ignácio, Alan e família conversam sobre a 
viagem ao Rio. Disfarçado, Zezinho chega com Alexia à 
rodoviária. Bia surpreende Tarantino com um jantar à 
luz de velas. Kyra conversa com Filipa sobre Alan e Ra-
fael. Zezinho explica a farsa para Alexia, e os dois se bei-
jam. Alexia e Zezinho desembarcam em Judas do Norte. 

Lúcio explica para Ma-
nuela e Iná como será a 
rotina da recuperação de 
Ana. Vitória leva Bárbara 
para a casa de Marcos, e 
ele desiste de sair com 

Dora. Manuela confessa à Iná que está com medo de 
contar para Ana sobre seu relacionamento com Ro-
drigo. Ana tenta balbuciar o nome de Manuela. Lúcio 
pede que Eva não deixe Ana presenciar nenhuma crise 
familiar. Alice desconfia de Renato. Lúcio leva Manuela 
para ver Ana.

José Alfredo elogia a en-
trada servida no restau-
rante de Enrico. Lorraine 
aguarda ansiosa pela en-
comenda de Maria Marta. 
Xana conta para Juliane 

que Antoninho já foi garimpeiro. Merival diz para Elivaldo 
que consegue relaxar a prisão dele. Maria Clara conversa 
com José Alfredo sobre a ambição dele. José Alfredo fica 
encantado com a comida de Vicente e Enrico assume a 
autoria dos pratos. Maria Marta sugere para Danielle que 
ela procure um emprego. Maria Ísis vê José Alfredo com 
Maria Clara e fica arrasada. Érika tenta convencer Téo a 
desistir de publicar notícias sobre Cláudio.

Carol conta que eles ar-
cam com todas as des-
pesas, porém terá que ir 
sozinha e precisará morar 
lá por um ano. Mili está 
aflita por estar sem ins-

piração para escrever. Miguel aproveita que Mili dorme 
no pátio e deixa uma rosa branca ao lado dela com um 
bilhete dizendo que a flor é para ajudá-la a voltar com a 
inspiração. Carmen manda Armando continuar com a far-
sa para deixar as vagas lembranças de Gabriela ainda mais 
confusas. Gabriela está sem memória e pensa se chamar 
Sofia. os meninos começam a treinar para o torneio de 
Artes Marciais.

Mulher de Fábio Assunção, Ana 
Verena reuniu a família em nova foto 
na reta final da primeira gravidez com 
o ator. A jovem de 27 anos posou ao 
lado do marido, dos filhos do artista, 
João e Ella Felipa, e do cachorrinho 
dos Assunção. No clique em preto e 
branco, os quatro se divertem juntos 
e vestem roupas claras combinando. 
o destaque ficou para o barrigão da 
futura mamãe: Ana valorizou as novas 
curvas com blusa ombro a ombro 
aberta na frente.

Para acompanhar o registro, a 
advogada e mãe de primeira viagem 
fez referência à música “Família”, do 
“Titãs”, admitindo ser “babona” com 
os familiares: “Família êh! Família ah! 
Família! (babo mesmo)”.

Recentemente, foi a vez de Fábio 
Assunção dividir um clique em família 
com os seguidores nas redes sociais. 
o ator encantou o público ao com-
partilhar foto do ensaio de gravidez 
de Ana Verena, mostrando cena emo-
cionante com os herdeiros e a amada. 
Na imagem em questão, a advogada 
tem a barriga envolta pelas mãos dos 
dois enteados e do marido. “No papel 
de mãe, Ana. No papel de mãos, João, 
Ella e eu”, escreveu o artista, que baba 
pela gestação da mulher.

Além de Fábio, a então caçula do 
ator também procura agradar a ma-
drasta e o futuro irmão. Em outro 
registro, mais casual e sem grandes 
produções, Ella apareceu fazendo 

carinho na barriga de Ana Verena. De 
biquíni, a advogada renovava o bron-
zeado ao lado da menina de 9 anos 
no momento do flagra. “Nosso mo-
mento”, escreveu a jovem.

Fábio Assunção e Ana Verena estão 
oficialmente casados desde outubro 
de 2020, quando fizeram cerimônia 
discreta no civil e embarcaram em via-
gem de lua de mel para as Ilhas Mal-
divas. Na época, o casal reuniu alguns 
familiares em sua casa na Barra da 
Tijuca, Zona oeste do Rio de Janeiro.

Para a ocasião, Ana usou vestido 
branco fluido de mangas bufantes e 
detalhes em renda. o look contou, 
ainda, com decote em V e recortes 
estratégicos na região da cintura para 
valorizar as curvas da advogada. Já 

Fábio apostou em blazer, calça, colete 
e camisa de linho feitos sob medida 
para o casamento.

“Falar de que? De amor, de felici-
dade, de encontro, do início das coi-
sas? Pedimos e fomos presenteados 
um com o outro. E isso hoje já é tudo. 
Ficamos pra chegar e chegamos, ago-
ra pra ficar. Compartilho com vocês 
uma foto, um instante de um dia de 
encanto com nossas famílias. Cada 
um ali presente nos iluminou e os 
que não puderam estar, não estavam 
ausentes. Verena e Fabio. 01.10.2020. 
(Ana Verena que agora é Assunção!)”, 
declarou-se o ator ao compartilhar a 
união com o público nas redes so-
ciais.
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primeiro deles? Retirar a maquia-
gem! “Nunca durma maquiada ou 
permaneça por períodos prolonga-
dos com maquiagem. A pele precisa 
respirar”, alerta Igor.

Junto com o demaquilante, tam-
bém vale ter por perto um sabonete 
específico para o seu tipo de pele, 
um produto antioxidante e, se-
gundo o dermato, um derivado de 
ácido retinóico para compor uma 
rotina de skincare básica em quem 
está disposta a se tratar com mais 
cuidados.

Não SE ESQUEçA Do CoLo E 
DAS MãoS! CoNFIRA oS CUIDA-
DoS CoM A PELE MADURA

Quem entra no mundo do skin-
care, muitas vezes foca nos cuidados 
com o rosto e esquece do restante 
do corpo. Para as peles mais madu-
ras, olhar com carinho para o colo e 
para as mãos também é importante! 
“Primeiro, sempre deve-se proteger 
essas áreas com filtro solar, o que 
muitas vezes é esquecido. Ácidos 
e clareadores também podem ser 
usados nessas áreas quando bem 
indicados em concentrações espe-
cíficas”.

Para quem deseja fazer trata-
mentos estéticos, o especialista 
recomenda: “alguns injetáveis tam-
bém ajudam na beleza do colo e 
mãos, desde skinboosters a bioes-
timuladores do colágeno. E lasers 
para manchas também tem muita 
procura, pois são áreas que também 
pigmentam e nem sempre são nota-
das e protegidas”.
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A Prefeitura de Montes Claros 
reajustou em 50% o valor do pa-
gamento pelo oxigênio que adqui-
riu da empresa Corsino Comercio 
e Representações Ltda conforme 
contrato assinado no processo: 
nº698/2020 modalidade: Pregão 
Eletrônico nº. 350/2020 para 
aquisição de cilindros de aço para 
oxigênio medicinal, fundamen-

tada no regime especial simplifi-
cado, previsto na lei 13.979/20. 
CoNTRATo: nº P698/ 2020-1 – o 
primeiro termo de aditamento 
foi acrescido o valor previsto na 
cláusula oitava do contrato origi-
nal a quantia de R$ 82.200,00 e 
tal valor representa 50% do valor 
inicialmente contratado e esse 
acréscimo o valor total do contra-

Moc contrata empresa por R$ 1,5 mi 
para impulsar programa Inteligente

11cidade/ educaçãO

girLeno aLencar

A Prefeitura de Montes Claros 
prorrogou o contrato com a em-
presa Governança Brasil S/A Tec-
nologia e Gestão em Serviços, pelo 
valor de R$ 1.500.111,65 que terá a 
missão de colocar a estrutura para 
o programa Montes Claros Inteli-
gente, que pretende acabar com 
a burocracia municipal. Este foi o 
terceiro termo aditivo, conforme 
o processo licitatório 004/2018 
na modalidade Pregão Eletrônico 
nº. 003/2018 tendo como objeto a 
contratação de empresa especiali-
zada em licenciamento de uso de 
sistema de informática integrada 
para a gestão pública, módulo 
Gestão Administrativa, para aten-

der a demanda da Secretaria de 
Planejamento e Gestão do municí-
pio de Montes Claros.  

A prorrogação tem o prazo 
previsto na cláusula segunda do 
contrato inicial, por 12 meses, 
mantendo seus efeitos vigentes a 
partir do dia 16 de abril de 2021, 
tendo como novo termo final o dia 
15 de abril de 2022. Renova-se o 
valor previsto na cláusula primeira 
do contrato original, e atualiza-
do nos termos do segundo ter-
mo de aditamento celebrado em 
13.04.2020, incidindo sobre ele 
o índice de 25,71262%, referente 
ao IGPM coletado na data de 26 
de março de 2021 para o período 
de 03/2020 a 01/2021, a título de 
reajuste, que alcança o montante 

de R$ 320.933,07. Com o presente 
reajuste o valor global do contrato 
passa a ser de R$ 1.500.111,65.

o vice-prefeito Guilherme Gui-
marães explica que este aditivo ga-
rante a continuidade dos serviços 
de informatização da Prefeitura, e 
dentro do Programa Montes Claros 
Inteligente, amplia vários serviços 
on line e criam novos serviços na 
Prefeitura. “Todos os serviços de 
controle e gestão eletrônica. Con-
tabilidade, prestação de compras, 
empenhos, controle de processos 
nas várias secretarias, nota fiscal 
eletrônica. Agora ampliará, por 
exemplo, o alvará eletrônico, den-
tre outros. A maior parte dos servi-
ços estão na Finanças ( William) e 
Administração (Celeste).

Montes Claros aumenta em 50% o valor do 
oxigênio medicinal

Hospital Universitário recebe doações de frutas da 
Codevasf

to será de R$ 246.600,00, confor-
me extrato publicado no Diário 
oficial.

Também no processo 560/2020 
na modalidade Pregão Eletrônico 
nº. 265/2020. De registro de preços 
para futura e eventual aquisição 
de ar e oxigênio medicinal, para 
atender a demanda da Secretaria 
de Saúde do município de Montes 

Claros foi assinado contrato com a 
White Martins Gases Industriais que 
no primeiro termo de aditamento: 
Acresce-se aos quantitativos e valo-
res previstos na cláusula primeira e 
oitava do contrato original, a quan-
tia de R$ 39.650,00 e esse valor cor-
responde a 23,19% e o valor global 
do contrato soma R$ 210.599,50. 
(ga)

DIVULGAção

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.30/21-PP/SRP 15/21- Aquis. de 
material de construção-Credenc:12-5-
21-08:h 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.31/21-TP 02/21- Const. de 
postos de saúde-Credenc:18/5/21-
08:h 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.32/21-Cred 3/21-Inex 3/21-Cont. 
de serv. funerário e aquis. de urnas-
29/4/21 a 17/5/21-8 às 16h-
Julgamento: 18/5/21-10:00-
licitacaoolhosdagua@hotmail.com - 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

 

A parceria institucional entre a 
Universidade Estadual de Montes 

Claros e a Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São Francisco 

e Parnaíba (Codevasf ) inclui, tam-
bém, uma ação social em prol dos 

A escola municipal Rozenda Zane Moraes

Prefeitura vai construir uma nova sede 
para a escola Rozenda Zane, em Moc

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando processo de licita-
ção para a contratação de empresa 
que vai construir as novas instala-
ções da Escola Municipal Rozenda 
Zane Moraes, no bairro Planalto. 
A escola, atualmente, funciona em 
um prédio alugado, na antiga sede 
da MCTrans, e, com a conclusão 
das obras, irá oferecer um espaço 
mais adequado aos alunos, além 
de ampliar sua capacidade de re-
ceber estudantes. 

A sessão de abertura do proces-
so de concorrência nº 004/2021 
será no dia 28 de maio, na sala de 
Licitações, na sede da Prefeitura. 
o investimento será de cerca de 
R$ 2 milhões e contará com re-
cursos do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação (Fundeb). 
o prazo máximo para a conclu-
são das obras será de sete meses, 

a partir da emissão da ordem de 
serviço pela Secretaria Municipal 
de Educação. o edital do proces-
so de concorrência pública está 
disponível, no site da Prefeitu-
ra de Montes Claros, através do 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/
licitacoes/2021/P15021%20-%20
CoNC.%2004.21/Edital%20Con-

usuários do Hospital Universitário 
Clemente de Faria.

Na sexta-feira (16/4), a 1ª supe-
rintendência regional fez a doação 
de cerca de 110 quilos de frutas para 
o Serviço de Nutrição e Dietética do 
HUCF (SND), como parte de uma 
campanha de auxílio alimentar às 
unidades hospitalares de Montes 
Claros.

As caixas de frutas são oriundas 
da produção do Projeto Público de 
Irrigação do Gorutuba, em Janaúba 
e Nova Porteirinha (Norte de Minas), 
um dos maiores polos fruticultores 
do Brasil.

A iniciativa, segundo a Codevasf, 

correcia%20%20004-2021(1).pdf.
Entre os dias 26 de maio e 1º 

de junho serão realizados outros 
quatro processos de licitação 
para a construção de três Centros 
Municipais de Educação Infan-

til (Cemeis), nos bairros Jardim 
Brasil, Santo Antônio e Recanto 
das Águas, e para a conclusão de 
uma escola com 12 salas de aula, 
no Conjunto Residencial Vitória. 
(ga)

DIVULGAção

DIVULGAção

DIVULGAção

poderá ser ampliada com novas en-
tregas para o reforço alimentar dos 
pacientes e acompanhantes nos hos-
pitais com os maiores registros de 
atendimento da parcela carente da 
população. o HUCF é o único 100% 
SUS na região. Além disso, existe a 
possibilidade de entendimentos en-
tre a gestão da Unimontes e o supe-
rintendente regional da Companhia, 
Marco Câmara, do repasse de equi-
pamentos técnicos e mobiliários à 
Universidade, a partir de novos 
convênios e termos de parceria de 
cooperação. Recentemente, já foram 

entregues aparelhos para os labora-
tórios de análise de solos e concreto, 
além de um reservatório de 10.000 
litros para o próprio HUCF.

No segundo semestre de 2019, as 
duas partes firmaram o intercâmbio 
técnico e científico para a elaboração 
de estudos, programas e capacitação 
para o aprimoramento das técnicas e 
expansão da piscicultura. A Codevasf 
é parceira histórica da Universidade, 
especialmente em seu projeto de 
ampliação, com a cessão dos pré-
dios onde funcionam os campi avan-
çados de Januária e Pirapora. (ga)
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segundo informes, com a alta inadimplência nos financiamentos imo-
biliários, devido à pandemia, o número de imóveis retomados pelos bancos dis-
parou como nunca foi visto antes.  Aliás, estou sabendo também que as CASAS 
DE PRAIAS no litoral baiano, registrou queda de quase 5% nos preços. Uma boa 
oportunidade para quem quer ter sua casa em Arraial D’ Ajuda, que é o top dos 
tops, cuja Mucugê foi considerada pela revista Vogue, como uma das ruas mais 
Glamorosas do mundo.  

agora é oficiaL “Ricardo Salles disse à CBN que atuou para liberar a ma-
deira ilegal apreendida pela Polícia Federal a pedido de três deputados federais e 
quatro senadores. o lote com mais de 226 metros cúbicos e avaliado em R$ 129 
milhões foi confiscado no âmbito da operação Handroanthus. Isso vai render.

muito triste esta fase que estamos vivendo, sem poder encontrar com os 
amigos e principalmente de ficar livre, leve e solto. Ainda bem que a vacinação 
contra o CoVID-19 já está bastante adiantada e, de repente chegará à meninada 
que anda abusando nas noites.

giLmar mendes e Humberto Martins agora disparam seus petardos contra 
Marcelo Bretas e a Lava Jato do Rio. É impossível que o Brasil assista a todo esse 
desmonte de braços cruzados e não reaja a um único “malgistrado” que quer 
o retorno da corrupção ao Brasil. Essa jogada ensaiada é mais uma maracutaia 
jurídica.

estou saBendo que o jornalista, LEoNARDo CAMPoS, está internado 
com uma forte pneumonia e estou em orações para a recuperação do grande 
amigo. Ainda bem que não é Covid-19.

 
meus sentimentos aos amigos, Adauto Marques, Alda Márcia de Freitas 

e demais familiares do muito querido, senhor ADão MARQUES BATISTA, que 
partiu para os braços do Senhor depois de deixar bons exemplos aqui na terra. 
Descanse em paz...

estão aniversariando hoje meus queridos amigos, dona TEREZINHA 
Froes, ANDREA Laugthon, o jornalista ELToN Jackson que foi um dos melhores 
editores que já tive, o grande LÚCIo Bemquerer. Meu braço para eles e todos os 
outros que estão comemorando a vida nesta quarta-feira.

VOU ABRIR A COLUNA de hoje, com um dos momentos marcantes 
em minha carreira, ou seja, quando recebi das mãos do nosso ines-
quecível, américo Martins, junto com dona dina Paulino sempre 
presente, o troféu de ColUnIsta do sÉCUlo xx em grande noite 
de gala realizada no aC em dezembro de 1999. (Fotogênio) 

EM UM DOS RESTAURANTES, fomos recebidos para um jantar 
oferecido por robert Gregory e Ângela assis

HOJE É O ANIVERSÁRIO da minha querida sobrinha e filha do co-
ração, IZaBElla lEal PaUlIno. linda, estudiosa, universitária da 
Unimontes e já está fazendo planos para ingressar no mestrado. Que 
deus abençoe seu caminho com muita luz e saúde

OUTRA PESSOA super querida em nossa família e por uma multidão 
de amigos que também está comemorando a vida hoje, é meu cunha-
do, ZÉ MIGUEl soUZa. na foto, ao lado de terezinha em uma das 
recepções do meu aniversário

RONALDO LIMA NEVES recebendo o carinho da sua neta, Maria 
Eduarda

feriado sÁBado 

Primeiro de maio, como era festejado antigamente. Mas no próximo sá-
bado, pelo visto, não há nada para comemorar, pois o NÚMERo DE DESEM-
PREGADoS devido à pandemia é alarmante e o desemprego aumentou de 
maneira jamais vista. Mas VIVA o TRABALHADoR que leva a sério tudo que 
faz e não aqueles que ganham altos salários a custa do dinheiro do povo, 
principalmente os políticos corruptos. Devido a PANDEMIA, os protestos 
contra os ABUSoS Do STF não deverão acontecer com todos nas ruas e 
avenidas, pois não podemos aglomerar.  

Pacheco mostra a sua 
indePendÊncia 

o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, afirmou nesta 2ª feira que 
cabe ao presidente da CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) da Covid, 
ainda a ser eleito, a escolha do nome do relator. Pacheco disse que a Casa 
não admitirá “interferência de um juiz”. E completou: “A preservação da 
competência do Senado é essencial ao estado de direito. A Constituição 
impõe a observância da harmonia e independência entre os Poderes”. A 
conferir.

cPi da covid 

o senador Eduardo Girão (Podemos-CE) negou ser governista e se decla-
rou independente do presidente Jair Bolsonaro em entrevista ao Poder360 
na última 2ª feira. Caso o posicionamento dele se confirme na prática, a 
defesa do Executivo no colegiado fica ainda mais enfraquecida. Girão era 
considerado próximo do Planalto porque foi dele o requerimento pedindo 
que se ampliasse a investigação da CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) 
da Covid-19 para que fossem investigados prefeitos e governadores. o sena-
dor disputa hoje a presidência do colegiado.

Procon contra PLanos de saÚde 

o Procon de São Paulo ingressou com uma ação civil pública para 
questionar o aumento de taxas de cinco operadoras de planos de saúde. 
o órgão de defesa do consumidor solicita que as empresas apresentem as 
informações que embasam os reajustes e os percentuais de aumento aplica-
dos nos últimos três anos. Na ação, o Procon pede ainda que seja aplicada 
uma multa de R$ 10 milhões por danos morais coletivos contra as operado-
ras Amil Assistência Médica Internacional, Bradesco Seguros, Notre Dame 
Intermédica Saúde, Sul América Companhia de Seguro Saúde e Qualicorp 
Administradora de Benefícios.

iLha da ProsPeridade 

Com os altos salários do serviço público, Brasília é uma ilha de pros-
peridade dentro do Brasil. Com o peso do governo, Brasília livrou-se da 
recessão. Cresceu 0,2% no 4º trimestre, enquanto o Brasil caía 1,1%. Em 
2020 queda foi de 0,8% e o País recuou 4,1% no ano. o setor de serviços 
representa 95,3% da economia. Dentro disso 45% é a administração pública. 
o restante é formado por empresas que têm como clientes funcionários 
públicos: escolas, supermercados e postos de gasolina, por exemplo.

VAP & VIP

VIAGENS MARCANTES - Já fui na monumental nova YorQUE 
várias vezes, inclusive passei lá um natal na mansão dos amigos, 
Fabio e linda Machado, muitos anos atrás. Mas a última viagem a 
BIG aPPlE foi em 2018, com luciana Malveira, adriene Carvalho, 
sandra e sua filha Florence Fernanda. Era no final do inverno e 
ainda pegamos um pouco de neve e, é claro, muito frio. E como 
estou aqui ansioso para que possamos viajar novamente para o 
exterior, vou relembrar alguns momentos, como nesta bela foto, 
eu emoldurado pela turma no alto da World trade Center, tendo 
ao fundo a fantástica nY.  

CIRCULANDO pelo Central Park naquele ano, encontrei de repente 
com a amiga rosina turano e sua nora a médica, Emanuelle

O CENTRAL PARK, ainda estava coberto de neve em algumas partes

TAMBÉM aniversariando hoje, a renomada médica dermatologis-
ta, andrEa laUGtHon, aí com sua linda família, filhos, augusto 
(Guto), Clara e a netinha, Cléo


